

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea. En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea. Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.

Esquelas mortuorias, tarifa especial. Redacción y Administración: Mar, 65

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

VENTA

de una masía denominada de Colata, en el valle de Albalade, a un cuarto de hora de la estación de Montaverner, con su casa de campo que contiene habitación para el dueño y para el colono, con todas las dependencias necesarias, jardín cercado de pared y sobre 500 hanegadas de tierra secano, en su mayoría, de primera clase, y de 45 de huerta. Para más detalles, dirigirse a la plaza de Tetuán, 3, Valencia.

Asuntos del día

España ha perdido un centro de información política de gran importancia, que se echará muy de menos durante la presente estación estival. Con objeto de mejorar la cafeización del Congreso han comenzado a realizarse obras en dicho edificio y esto ha hecho necesario el desalojar el antiguo Salón de Conferencias, centro de reunión de los políticos recalcitrantes y en el que se cotizaban todas las menudencias de la política, revidándose de aquella prosopopeya necesaria para impresionar a las gentes.

Sin el Salón de Conferencias, aunque el país no pierde gran cosa, antes al contrario, muchos políticos de las últimas filas se quedan sin casa para poder dedicarse a su *spart* favorito, que no otra cosa viene a ser para ellos la política, y algunos periódicos un centro de información donde colocar sus infundios y entretener los ocios veraniegos.

Parece que las manifestaciones que el *Heroldo* atribuye al Sr. Montero Ríos no son completamente exactas. Constaban dichas declaraciones de dos partes: la primera se refiere a la política interior, y la segunda a los asuntos de Marruecos. Respecto de esta última, haremos observar que *El Imparcial* no la reproduce, y que *El Liberal*, al copiar algunos párrafos, escribe que el Sr. Montero Ríos dijo cosas que serán muy contrastadas, y que algunas le parecen dudosas en la referencia. Esta actitud de los dos periódicos, que tan sañuda oposición hacen al gobierno, demuestra que lo que se atribuye al ex-presidente del Consejo contiene tales errores, que ni aquellos se atreven a apadrinarlos.

La *Epoca*, tratando del juicio que al señor Montero Ríos merece la personalidad de D. Antonio Maura, dice: «Quien hizo como jefe de gobierno el alarde de sus condiciones de estadista que aquel se complacía en prodigar ante el país, desde junio a diciembre de 1905, es natural que desde su colosal altura vea pequeños a los demás.»

En una de las últimas sesiones de la Cámara francesa de los diputados, contestando el ministro Pichon a una pregunta sobre la cuestión de Creta, comenzó por trazar la historia de la cuestión cretense desde que en 1897 fué puesta bajo la protección de las Potencias, y declaró que es imprescindible ya la evacuación, la cual se realizará el día 27 del actual, afirmando que su aplazamiento podría tener fatales consecuencias; añadió el ministro que no es esta una solución de la cuestión cretense, sino tan sólo una prolongación del *statu quo*, pues el momento no ha parecido favorable para entablar negociaciones referentes al establecimiento de la autonomía, las cuales, empero, se entablarán en cuanto se crea oportuno.

La emigración veraniega ha empezado con más lentitud que otros años, porque en Madrid la temperatura continúa siendo tolerable durante el día. Por las noches sopla viento fuerte y a ratos se siente frío, hasta el punto de que no se puede estar al aire libre, sin peligro de un catarro o pulmonía. Sin duda por esta circunstancia, las listas de veraneantes que publican los periódicos y que son pequeñas satisfacciones a la vanidad, resaltan poco nutridas. Además, aunque en Madrid continúa causando víctimas el tifus y la viruela, no ha disminuido, las noticias que circulan respecto al estado sanitario de algunos puntos de veraneo, no son las más a propósito para inclinar el ánimo a los viajes.

Parece que en muchos pueblos de la sierra, donde acostumbraban a pasar el estío familias de la clase media, hay epidemia de sarampión y también se registran casos de tifus. Por lo que se refiere a algunos puntos del Norte y playas de moda, entre ellas Biarritz, se dice que la terrible enfermedad causa víctimas.

El tifus se ha difundido este año por España y Francia, pues a principios de la primavera las autoridades de París y Versalles tuvieron que adoptar rigurosas medidas para evitar el crecimiento de la enfermedad, llegando hasta el cierre de una escuela. Los rumores consignados respecto al estado sanitario de algunos puntos de veraneo y a la agradable temperatura que se disfruta en Madrid, retrasa la emigración estival y la contendrán seguramente las autoridades si se hubiesen cuidado de procurar distracciones a los habitantes de Madrid.

El que se convierte aquí es porque indudablemente tiene buen humor. Los conciertos de la Banda Municipal van escaseando y por las tardes no queda otro recurso que asistir al monótono paseo de los que tienen coche en el Retiro y la Castellana.

Ya que se copian de Francia costumbres, modas y hasta formas ilícitas de realizar negociaciones, ¿por qué no se invita a los parisienses a animar los paseos construyendo pabellones y restaurantes, donde pueda tomarse un refresco o comer al aire libre oyendo buena música? En la Exposición de la Infancia, llamada así hiperbólicamente, sucedió la otra tarde un lance cómico. Hallábase dos docenas de personas tomando el fresco sentadas en las sillas y pasando el rato, viendo cabecear los álamos movidos por la brisa. Algunos empleados pasaban de un lado para otro, lentamente, con cara aburrida. A las siete y media, uno de los porteros se acercó al pequeño grupo de visitantes, y le dijo: «La dirección ruega a ustedes que abandonen el jardín, porque el espectáculo ha terminado.» «¿Dirá V. — replicó uno de los del grupo — que el espectáculo no ha empezado, porque hemos pasado la tarde aburridos.» Esto sucede en la Exposición de la Infancia por las tardes. En el Recreo de la Castellana, que es un solar con cuatro arbolillos, han instalado una especie de *Tío Vivo*, llamado *Ola giratoria*; los espectadores no disfrutan de la misma plácida tranquilidad, porque con frecuencia se rompen los cables del aparato, y van a la casa de Socorro a curarse heridas y contusiones los que mataban el fastidio dando vueltas. Los jueves y domingos por la tarde nos divertimos como en Villabrutada, viendo elevarse un globo con una gimnasta, el capitán Martínez ó otro aeronauta de la misma graduación. Algunos filósofos melancólicos se sientan en las sillas de Recoletos para ver llegar del Retiro a los que pasean su aburrimiento en coches ó automóviles. Los individuos de la comisión de Atracción de forasteros se van aburridos también. Su presidente, D. Segismundo Moret, se ha marchado a Suiza, sin duda porque estaba cansado de aburrirse.

La decoración nocturna es igual que la vespertina, con menos luz. En las salas de los pocos teatros que quedan abiertos al público se siente calor, y exceptuando la de Apolo, las demás están casi solitarias.

«Pisto teatral» ha llamado un periódico a la campaña que hace la empresa del teatro de la Zarzuela con comedias que logran un éxito resonante, y que tienen la vida de las rosas, *divertes*, bailarinas y otros componentes. No son tales ensaladas medias para conquistar honra ni provecho.

El *Lusitama* del Parque del Cinéfluo no ha tenido gran aceptación. Se trata de una gruta donde bailan tres señoras con trajes de gasas, al mismo tiempo que se verifican transformaciones luminosas. Es un espectáculo verdaderamente sencillo, y ni los besos que prodigan las bailarinas (al aire, naturalmente) interesan a los espectadores, porque aunque todas las mujeres pertenecen al bello sexo, no figuran aquellas entre las más hermosas.

En el ya citado Recreo de la Castellana, hay por las noches sesión de cinematógrafo, y lo mismo en otros solares y salones. Los cotillones de la Exposición de la Infancia no figuran en las crónicas de sociedad. Los revisores del gran mundo sabrán por qué. Quizá en su desdén por todo lo que no es aristocrático, crean que son los referidos cotillones que has escuchado.

De los modos, no parece que los milles del Parque vayan a tener un éxito resonante, aunque los organizadores no lo entiendan así. A la puerta del salón hay un cartelito, advirtiendo al público que los directores del teatro se reservan el derecho de admisión, lo cual hace creer que temen la llegada de intrusos ó de intrusas.

Con esta placidez y estas diversiones tranquilas, entramos en el verano. El gobernador ha quitado a los que asistían a la plaza de Toros de Vile-Alegre el entretenimiento de ver el continuo desfile de toreros a la enfermería. ¡Ni esto siquiera!

Hay que esperar resignados y con fe en el porvenir. La comisión de festejos del Ayuntamiento nos ha prometido fuegos artificiales y conciertos nocturnos cada quince días. Además algunos concejales de la nueva corporación han anunciado que entran en la Casa de la Villa con la bandera de guerra desplegada al viento.

¡Aún podemos divertirnos!

EL BACHILLER CÁRRASCO
Madrid 5 de Julio de 1909.

A VALENCIA

De una tierra hermosa vengo de la dulce brisa en pos, a ti, Valencia Florida, hoy de galas revestida y preseada de renombre... las grandes obras del hombre muestran el poder de Dios. De tu escudo los cuarteles pueden trocarse en claveles y en bellezas sin igual, Valencia la cortésana en su hoy se engalana en su torneo mundial. La sombra de tus naranjos fecundó en tu seno el oro, y hoy España canta a coro de tu riqueza el ajuar. Y tu trabajo y porfía, tu constancia, tu energía, y tu ingenio singular, y tu ingenio y membrete son obra hoy supocristalizable que hoy supocristalizable es el mundo que exhibir al mundo sabe exhibir!

¡Gloria a ti, la cuna insignie de Ferrer, March y Ribera, astros que la patria esfera encendieron con su luz! ¡Gloria a tantos adalides cuyas victorias te honraron y para ti conquistaron, en horribilísimas lides, inmarcesibles laureles con la pluma y los pinceles, con la espada y con la cruz! A una dulce patria vuelvo de la fresca brisa en pos; más al dejarte, sultana, de nuestra Mallorca hermana, al decirte adiós, adiós, ¡oh, la gentil valenciana! ¡Bendígite siempre Dios!

ANTONIO MARÍA PEÑA

Escuchando mis obras

El director de la revista *La Catalina*, el distinguido escritor D. Juan Torrendell, ha querido saber la impresión que recibió nuestro querido compañero D. Eduardo López Chavarri, al ser interpretadas recientemente varias de sus obras por la orquesta que dirigió el maestro Lassalle y los orfeones del maestro Millet.

El Sr. López Chavarri, después de algunas consideraciones, se expresa en los siguientes términos: «Bien cierto es que la obra de arte se asemeja a la vida, y aún diré que es la vida misma, por más que ello parezca presuntuoso tratándose de mis producciones. Pero si al concebirlas disfruté satisfacciones íntimas, al nacer ellas me han hecho sufrir no poco: que en ese primer contacto doloroso con la realidad he conocido que no produce cosa muerta.

Mis producciones musicales nacen de un profundo sentimiento, de un gran amor a mí país; y este amor es un culto que va derecho al íntimo de las cosas, sin tener en cuenta las personas, es decir, sin tener en cuenta las gentes urbanas, las de postiza sociabilidad, las de alma desviada por una educación ofensiva; gentes, en fin, que no pueden llamarse hijos de esta tierra en donde todavía nace la canción del sol cuando la trilla y la canción del agua en las acequias de márgenes floridos... Pues digo que ante la espléndida Naturaleza valenciana es donde he aprendido a escribir letras... y músicas.

El maestro Lassalle me conocía de antaño. Cuando se trató de que viniese a Valencia pidióme una obra; y yo le indiqué mis *Cuadros levantinos*, obra de juventud y de esperanzas. En ella hay algo de mi país: color, valenciana claridad, temas populares «luminosos...» y una factura un tanto inocente, acaso muy «laborada» (*pagessa*, como dicen en Cataluña), la cual no me he atrevido a modificar ante el temor de convertir en urbano y mentira lo que nació a la luz del sol en los campos.

Cuando cogió Lassalle la batuta para dirigir la primera lectura de mi obra, sentí extraña impresión; algo misterioso vivía dentro de mí alma: alegría y duda; ¿qué iba a resultar aquello? Y después el sueño comenzaba a ser realidad inesperada, surgían las notas de la orquesta y yo notaba el misterioso «dobleamiento» en virtud del cual la orquesta me parecía otro yo; la obra vivía, el corazón se ensanchaba... ¡oh, dolor! a las primeras de cambio hubo que parar; un error de copia en un papel ó una mala interpretación de un músico ¡y un susto para el autor por si aquello era una falta suya! Realmente empezaba allí el calvario. La primera lectura ó orquesta de una composición musical es una terrible, constante oscilación, entre atisbos de alegría y sobresaltos y dudas capaces de poner enfermo al ser menos nervioso.

Para mayor desdicha mía, era yo (y ¡ay! según séndolo) presidente de una comisión musical de la Exposición; no estaba concluida la Sala de Conciertos; el día del primer concierto no se sabía por la mañana si podríamos dar la sesión, ni si el público tendría interés. Y entre consultas sin fin, angustias, venta intrincada de localidades, ¡días de confusión horrenda...! así fueron estrenados aquellos pobres *Cuadros levantinos*, sin que yo me enterase bien de lo que les ocurría. Sólo tengo vaga idea de que vino Lassalle a un sitio donde yo discutía un *quid pro quo* de localidades, y el maestro me arrastró, me puso ante mucha gente que aplaudía, y estrechándome la mano efusivamente, me dijo: «¡Está ahora bien esto!» Yo, desde las pintosas regiones en que se hallaba mi espíritu, sólo pude contestar: «¡Es terrible: un mismo palco numerado dos veces y vendido a dos familias!»

Lassalle se quedó mirándome asombrado, dudando si yo me había vuelto loco. Y he ahí todo lo que recuerdo del primer estreno de una obra mía en la Exposición.

El segundo estreno fué el de la *Legenda* para voces, órgano y orquesta, que me atreví a dedicar al incomparable «Orfeo Catalá».

Escribí esa obra con motivo de las fiestas del centenario del rey D. Jaime I que habían de ser celebradas en Valencia. Pero en esta mi bendita tierra la principal riqueza que poseemos son los proyectos, y las fiestas en cuestión tuvieron más proyectos que realidades (sobre todo en música), según es uso y costumbre, y aún obligación, de raza.

Pero la generosidad del ilustre Millet hizo que la *Legenda* fuese estudiada por el «Orfeo» y así vino a Valencia. ¡Eran maestros de fuera los que se encargaban de decir, en mi casa, que yo sabía hacer música!

Esta vez me dispuse a saborear el estreno. Pero estuvo de Dios que yo no pudiese disfrutar tales satisfacciones. Primeramente los preparativos de transporte y alojamientos para los artistas (señoras, señoritas, niños y hombres); luego los preparativos del salón de conciertos a fin de ponerlo en condiciones; después los mil detalles de aquella dichosa presidencia de comisión; toda ella me traía mareado a más no poder. Hay que añadir el recibimiento del «Orfeo», agasajos oficiales, programas, anuncios... ¡y, por último, la horrible lluvia, el pavoroso tiempo, insistente, desesperante, un día y otro, amenazando inundar la Exposición entera, sin dejarnos un minuto de tranquilidad!

«Mi obra estaba naciendo al público; y yo, en un rincón, repasaba mentalmente todas las órdenes necesarias: tablonas para el pie de la escalera, otros a la salida, arena en los charcos... ¡Señor! ¿quién sabrá nunca los afanes que hubo de pasar mientras el maestro Millet y sus admirables cantores daban vida increíble a mi humilde *Legenda*?»

También esta vez vinieron a buscarme y me empujaron, y me pusieron frente al público, y vi unas manos que aplaudían y un abanico blanco que parecía hacerme gestos; ¡sabe Dios de quién sería! Luego me encontré en un pasillo, aislado, y entoces «ó mi obra...»

Nunca sabré explicar mi emoción. Lo presenté por mí al trezar sobre el papel las notas lo veía, lo escuchaba ahora allí mismo, viviente, con plenitud de realidad que jamás pude soñar. No pude nunca sospechar que mis cantos pudiesen adquirir aquella existencia poderosa que les prestaban el cariño, el cuidado, la nobleza del «Orfeo» al ejecutarlos con toda conciencia... ¡Lágrimas silenciosas salieron de mis ojos y esa fué la única acción de gracias que he podido ofrecer al maestro Millet y a sus nobles cantores!

A bien que pronto la sacudida brutal de las realidades se me ofreció en forma de carra serias por el tiempo desastroso y no sé qué concomitancias de taquilla, y también por recados de si se echaba la arena allí en la puerta, si se avisaba a los tranvías para que pasasen un poco a la derecha, antes del chirco enorme formado a la entrada del recinto...»

Y ahí quedaban explicadas—según he podido recordármelas—mis impresiones de los estrenos en cuestión. Sin duda que casi todos los espectadores de aquellos conciertos no creían que pueda exigir tanto esfuerzo una producción musical.

«¡Ah! es la vida del Arte! Damos por él trozos de nuestra existencia, para que luego la trivialidad humana desdén saber lo que ha costado.»

EDUARDO L. CHAVARRI

La crisis alemana

Tres de dos meses de una lucha tenaz y sin concesiones, entre los católicos conservadores que forman la mayoría del Reichstag y el canciller del imperio, príncipe de Bulow, la crisis alemana ha llegado al término más indicado, al que era de esperar, dados los antecedentes de aquélla y el espíritu que anima a los dos adversarios.

El canciller tenía con el emperador compra...



Guillermo II

El emperador de Alemania viene persiguiendo desde hace algunos años; pero la mayoría del Reichstag, desde que se pusieron a discutir los nuevos presupuestos y las reformas económicas por ellos exigidas, dejó de ser, por culpa de Bulow, una mayoría sumisa y disciplinada, y por tradición dispuesta a satisfacer los caprichos del kaiser, y combatió con todas sus fuerzas los proyectos del gobierno, é introdujo en ellos tales modificaciones, que estaban muy lejos de satisfacer al emperador y a su consejero.

Esto, dado su carácter y su propósito de mantener incolmable el principio absoluto, para que el Parlamento estuviera incondicionalmente a sus órdenes, contrariando grandemente a Guillermo II, quien compréndiendo que el único medio de llevar a cabo sus proyectos de engrandecimiento naval y de tener en su camino hacia la democracia al Reichstag, era desprenderse del canciller Bulow, no dudó en sacrificar a éste, acaso para que se cumpliera una vez más el viejo aforismo «Así paga el diablo a quien bien le sirve»; puesto que él más que contra la reforma económica dirigía sus tiros católicos y conservadores.

El canciller ha presentado la dimisión con carácter irrevocable, como era natural, continuará acaso algún tiempo en el poder; pero su retirada es un hecho, porque así lo ha acordado el despótico y caprichoso emperador.



El Reichstag

Con objeto de que figuren en la *Guía del Congreso*, próxima a imprimirse, todas las industrias físicas y químicas, ciudades fabriles funcionen en la capital ó en el reino de Valencia, se ruega a los propietarios de las mismas pasen por el domicilio del presidente de la sección, D. Enrique Castell Oriá (Corriente Amórós, 23, 2.ª), antes del 15 del presente mes, los días laborables, de 9 a 13, para entregar al referido señor los datos relativos a las mismas, y que al propietario le convenga figuren en la mencionada *Guía del Congreso*.

Fiestas del Arbol y viveros

En la *Gaceta* se publica una real orden de Fomento, dictando reglas para la concesión de subvenciones para Fiestas del Arbol y viveros. Estas subvenciones no se concederán sin previa instancia al ministro del ramo. Atendiendo a las diferencias de clima y especies de arbolado, y con objeto de que los cultivos y plantaciones puedan hacerse en las épocas correspondientes, las instancias pidiendo auxilios para aquel fin, ó con destino a la adquisición de semillas, plantones ó concesión de premios, se presentarán al ingeniero jefe del distrito forestal correspondiente, dentro de los diez primeros días del mes de diciembre de cada año, expresando en ellas los auxilios que hayan obtenido de la provincia, del municipio ó de los particulares, y si la subvención que se solicita ha de invertirse en la primavera ó en el otoño. Los ingenieros jefes de los distritos forestales, en el plazo de diez días, remitirán las instancias a los jefes de Fomento de las provincias respectivas, acompañando a las mismas el informe que proceda acerca del objeto de la Fiesta del Arbol que se proyecta celebrar, ó de la concesión de premios que se soliciten por las Juntas y Asociaciones. De los expedientes de inversión de crédito con destino a viveros, propuestos por las Jefaturas de los distritos forestales ó informados por la Inspección de repoblaciones, se dará cuenta a la sección de Montes del Consejo superior de la Producción y del Comercio nacional, para que pueda proponer a la Dirección general de Agricultura cuanto estime oportuno. Las subvenciones y premios concedidos para pago de los gastos ocasionados por la Fiesta del Arbol no podrán destinarse a otros fines que a los señalados en la real orden de concesión, y las autoridades, Corporaciones y particulares deberán remitir a la Dirección general de Agricultura cuenta justificada de la inversión de la misma y una sucinta Memoria acerca de los trabajos realizados.

El público que asistió anoche a la Exposición tuvo la agradable sorpresa de presenciar el disparo de fuegos sueltos del famoso pirotécnico de Segorbe D. Marcelo Monzonis.

El mejor elogio que puede de este señor hacerse es que cuantas personas presenciaron el disparo creyeron que eran los fuegos de la casa Brock, de Londres, y lo creían, porque realmente no ha llegado hasta hoy ninguno de nuestros pirotécnicos a presentar una colección tan variada de cohetes voladores y ni se ven en una misma noche tantas novedades.

Los repetidos y prolongados aplausos del público prueban que los fuegos fueron de su gusto, especialmente los cohetes de tres salvas, con otras tantas detonaciones y los silbadores finales. Último fué que no pudiéramos anunciarlo a tiempo, porque aunque la concurrencia fué bastante numerosa, seguramente lo hubiera sido más.

El miércoles habrá castillo, octavo del Concurso, a cargo del mismo pirotécnico señor Monzonis, de Segorbe, y a juzgar por los fuegos de anoche, puede argüirse que se pasará una agradable velada.

Con el laudable objeto de que las personas delicadas de salud puedan visitar la Exposición y los que deseen pasear por el recinto de la misma con la mayor suma de comodidades vean satisfechas sus aspiraciones, dentro de pocos días se inaugurará un servicio de pequeños coches japoneses, a semejanza de los que tan buen servicio han prestado en las Exposiciones extranjeras.

Será este un aliciente más para los visitantes y un nuevo atractivo para los forasteros, a la vez que una obra humanitaria.

No ha correspondido el público al desprendimiento del Comité en lo que al servicio de W. C. se refiere. Este servicio se prestaba gratuitamente, y a pesar de ello, el público ha destruido las cajas del papel higiénico, se ha llevado los bloques y el jabón, y ha puesto los kioscos en tal estado de suciedad, que gran número de personas se han acercado al Comité, rogando que, sin perjuicio de que haya retires para el servicio gratuito, se establezcan algunos de paga, para que, a cambio de un pequeño dispendio, haya la seguridad de encontrar un buen servicio.

El Comité ha accedido a tal petición, y desde hoy se establecerá el servicio de pago en algunos retires, sin perjuicio de los gratuitos que funcionarán.

Como recordarán nuestros lectores, oportunamente les anunciamos que con especial gusto les tendríamos al corriente de todo lo que se relacionara con las conferencias agrícolas que en el Local de Actos de nuestra Exposición organice el 4.º grupo cuyo presidente, el Sr. Iranzo, no descansa en tan interesante cuestión.

Después de la notable conferencia sobre Economía Agraria dada por el sabio doctor en Medicina y presidente de la Federación Agraria de Levante el Sr. D. Manuel Lassalle, se nos anuncia que el día 10 de los corrientes, a las seis de la tarde, el ilustre agricultor nuestro distinguido paisano D. José Vidal y Vidal dará sobre el mismo interesante tema ya indicado, una conferencia que desde luego será una enseñanza que mucho agradecerán los agrónomos valencianos.

El Sr. Vidal, que demuestra el movimiento andando, nos da una gallarda muestra de lo que puede una voluntad firme y un criterio sano, podemos citar con verdadero orgullo como uno de nuestros primeros labradores y estudiosos juriscónsultos, gran entusiasta por el progreso de la agricultura patria, bien manifestado lo tiene en todas las ocasiones, es uno de los consagrados y de los buenos luchadores que consideran como un crimen el absentismo, origen indudable del atraso agrario de nuestra península, y si nuestra hermosa región se distingue por su adelanto, es a virtud de la acción constante de caracteres firmes que piensan alto y sienten hondo como el Sr. Vidal.

Con objeto de que figuren en la *Guía del Congreso*, próxima a imprimirse, todas las industrias físicas y químicas, ciudades fabriles funcionen en la capital ó en el reino de Valencia, se ruega a los propietarios de las mismas pasen por el domicilio del presidente de la sección, D. Enrique Castell Oriá (Corriente Amórós, 23, 2.ª), antes del 15 del presente mes, los días laborables, de 9 a 13, para entregar al referido señor los datos relativos a las mismas, y que al propietario le convenga figuren en la mencionada *Guía del Congreso*.

Una comisión de la Junta de Reformas

Sociales, formada por los señores rector de la Universidad, alcalde y catedrático señor López, visitó ayer mañana al presidente de la Diputación provincial, suplicándole conceda una subvención para el Congreso que ha de tener lugar en nuestra ciudad. El Sr. Valldecares les rogó que presentasen instancia y gestionaran para que sea resuelta satisfactoriamente.

Una numerosa comisión de ciclistas visitó anoche al Comité ejecutivo, y de la detenida conferencia que celebraron, puede deducirse la posibilidad de que todavía se celebre el concurso suspendido. Celebraremos que así ocurra.

VALENCIA

Por primera vez, desde hace muchísimos años, dejó de instalarse ayer, frente a la iglesia de la Sangre, el mercado de frutas primicias que, según tradicional costumbre, era objeto de una romería nocturna para probar *las panolles torraes* y los melones. Ni un sólo puesto había anoche en la citada calle, y esto disgustó mucho a los valencianos amantes de muestras tradicionales fiestas y costumbres.

En la plaza del Mercado y en la de Emilio Castelar se instalaron dos tiendecitas de panolles. El alcalde ha recibido una comunicación del gobernador civil dándole traslado del auto del juez declarando procesado y suspenso del cargo al concejal Sr. Mira.

En la sumaria que dejamos indicada prestó ayer declaración el concejal señor Mira. Según se decía ayer, la denuncia presentada por el Sr. Azzati contra el alcalde, ha sido remitida por el juzgado del Mercado (ante el que se presentó) al decano de los juzgados de instrucción, y de este centro de justicia ha pasado a la Audiencia para que entienda en ella la Sala de lo territorial.

La Junta local del Censo ha tratado, en su última sesión, de un caso de disparidad de criterio, respecto a la interpretación de la ley con la Junta provincial. También acordó imponer multas a 22 presidentes de mesas electorales por haber retardado el envío de los documentos, y al pregonero por no haber fijado los bandos a su debido tiempo.

El Sr. Maestre ha hecho la siguiente distribución de tenientes de alcalde: Sr. Bort, al distrito del Centro; Sr. Pinto, al de la Audiencia; Sr. Valentín, al de la Universidad; Sr. Llopis, al del Teatro; señor Orsera, al del Hospital; Sr. Soler, al de la Merced; Sr. Oleina, al del Puerto; señor Veres, al de Ruzafa; Sr. Mira, al de la Vega; Sr. Castellano, al del Museo.

En el Hotel de París fueron ayer observados con un espléndido banquete los distinguidos alicantinos que han sido estos días nuestros huéspedes, D. Federico Clemente Ayala y D. Luis Pérez Bueno. El obsequio era de los respetabilísimos Sres. Trénor (don Leopoldo), Martínez, Martí Gajales, Penas, Sarthou, Valero, Cruz, Almarche, Berenguer, Cortina, Rodríguez Condesa, Salvá y Giner San Antonio (M. y J.), que no olvidan las atenciones que recibieron en la vecina capital con motivo de las fiestas centenarias del conde de Lumieres.

El menú fué el siguiente: Hous ab salsa Blanca.—Llus ó Dentol ab salsa llangostins.—Jonech en ascitansanch. Andriá rostib ab creixens.—Pernil ab hous filats. Jelat: Torró d'Alacant. Vins: Els Lleons Blanch i Roig.—Gampany.—Café-Capes-Puzos de la Havana.

A los brindis se cruzaron cariñosas saluciones expresivas de los lazos de unión que existen entre los hijos de nuestras provincias hermanas. El Sr. Trénor leyó una inspirada poesía del Sr. Badenes Dalmau, dedicada a los ilustres forasteros, que fué muy bien recibida, y en la sobremesa se esbozó un hermoso proyecto, a cuya realización habían de contribuir importantes elementos regionales, que seguramente merecerá justas alabanzas cuando sea conocido.

El alcalde facilitó ayer a la prensa la siguiente lista de distribución de la cantidad que dejaron SS. AA. los infantes doña Teresa y D. Fernando, como donativo para los pobres: 375 pesetas en bonos de 0.50. 375 en donativos a los que presentaron memoriales a SS. AA. 50 a la mujer que dió a luz tres gemelos. 25 a las monjas de San José. Total, 1.025 pesetas.

La limosna entregada por la infanta doña Isabel será distribuida uno de estos días. Con motivo de la cuestión entablada entre los madereros y los exportadores de frutas y otros productos alrededor de la admisión temporal de los envases vacíos de madera, armados ó sin armar, el presidente de la Federación Agraria de Levante ha dirigido al ministro de Hacienda y al director general de Aduanas el siguiente telegrama: «Federación Agraria Levante, nombre cuantiosos intereses exportación, nombre cuantioso sostenimiento integro, sin atenuación hagan ineficaz real orden 20 octubre 1899, dictada según manifestación expresa de la misma, para beneficiar producción agrícola. —Presidente, Lassalle.»

Continúa sin resolver la huelga parcial de los ebauistas. Para evitar coacciones, el gobernador civil ha tomado oportunas medidas. Los patronos y obreros siguen firmes en su actitud, lo cual dificulta el restablecimiento de la normalidad.

En la reunión última celebrada por el Comité de la Casa del Pueblo, se acordó advertir a los trabajadores que cuando vayan a proveerse de las cédulas personales no exhiban las del pasado año si las reclaman los empleados del arrendatario, porque la ley no obliga a ello.

Ayer mañana visitó al alcalde una comisión de cocheros, en quejas contra el tranvía llamado de lujo, que les ocasiona una ruinoso competencia. Los cocheros se reunirán esta noche, a las diez, en la cochera de la calle de Cirilo Amórós para adoptar acuerdos, que, según un colega y dado lo excitados que están los ánimos, es posible lleguen a acordar.

dar el paro general, dándose de baja en la contribución.

El ministro de la Gobernación, contestando a la consulta elevada por el gobernador civil acerca de no haberse constituido los Ayuntamientos de Chiva y Bélgida, por haberse anulado las últimas elecciones municipales, ha dispuesto que mientras se verifican nuevas elecciones continúen en sus respectivos cargos los concejales que han debido cesar en 1.º de corriente, para que la administración municipal no sufra perjuicio alguno.

Se han dado órdenes a los individuos de Vigilancia para que no entren en los espectáculos públicos sin abonar la entrada correspondiente. Se ha dictado esta medida general para evitar abusos que en el recinto de la Exposición se han cometido estos días.

El gobernador civil recibió ayer la denuncia de existir un gran foco de infección en una acera del camino de Patraix. El señor Pérez Moso, acto seguido dispuso que se comprobara la denuncia a fin de tomar las oportunas medidas.

En el tren-correo de Madrid llegaron ayer D. Fernando Olazábal y D. Jesús Martí, en el de Barcelona el señor marqués de Fuente el Sol, con su familia, D. Enrique Ortiz y D. Juan Clausoles, y en el andaluz el obispo electo de Barcelona, Dr. D. Juan Laguarda, y doña Francisca Navarro de Pérez Miá.

En el expreso de Barcelona salieron el presidente del Comité ejecutivo de la Exposición D. Tomás Trénor, con su señor padre y su hermano marqués de Serdánola, en el trépidio de Alcoy el diputado don Cortes D. Alejandro Sendra, los señores de Iruela, la familia de D. Silverio Barceló y don Jacinto Company, y en el correo de Madrid el comandante de Guardia civil D. Antonio Sánchez, con su familia, D. Enrique Alborn y la señora condesa de Pestaguá.

En el Central de Aragón marchó nuestro muy querido amigo D. Federico Domech, acompañado de su distinguida esposa y de sus hijos.

Definitivamente el sábado próximo se inaugurará el alumbrado eléctrico supletorio de la calle de la Paz, que costean los vecinos, cuya mejora ha de hermoear por las noches el aspecto de tan importante vía.

En el correo de Madrid es esperado esta mañana el ilustre pintor D. Joaquín Sorolla, quien se propone pasar, con su familia, una larga temporada en las vecinas poblaciones marítimas.

El Ayuntamiento saca a concurso el derribo de la casa núm. 17 de la calle Alta, adquirida para ensanche de vía pública, señalando para el acto del remate el día 17 de los corrientes, a las doce, en las Casas Consistoriales, con sujeción al pliego de condiciones, que se halla de manifiesto en el negocio correspondiente.

Han sido elevados al ministro de la Gobernación los recursos de alzada interpuestos por D. Salvador Nadal Gamón, contra una resolución de este gobierno civil confirmando las providencias de la alcaldía de Puzol, imponiendo multas por pastores abusivos, y de D. Julián Pardo Pardo, contra el fallo de la Comisión provincial que declaró nula la proclamación de concejales hecha por la Junta municipal del Censo electoral de Coirentes.

La Gaceta ha publicado la designación de los tribunales que han de juzgar los ejercicios de oposición a notarías vacantes, firmando en Valencia el presidente de la Audiencia territorial O. de Sala que aquél designe, que actuará a su vez de presidente D. José Olóriz, catedrático de Derecho político y administrativo de esta Universidad; D. Francisco de A. Alcántara, abogado del Colegio; D. Federico López y González, abogado del Estado; D. Luis Miranda y García, decano del Colegio Notarial; D. Tomás Barona y Masriera, registrador de la Propiedad de esta capital, y D. Miguel de Castellés y Cubells, notario de este Colegio, que actuará como secretario.

Han cesado en el cargo de agentes ejecutivos de Pósitos, D. Joaquín Pinazo Cortés y D. Ignacio Hertzjuela Caballero.

El subdelegado de Medicina de Sueca telegrafió ayer al gobernador civil que había ocurrido en dicha ciudad una defunción de tuberculosis.

En la información que el otro día hicimos de la visita de S. A. a la sección de Música en nuestra Exposición Regional, omitimos involuntariamente los plácemes que dirigió a la casa Gómez é hijo, por la construcción del primer piano-planola y por los restantes modelos «de cola y verticales», á cuerdas cruzadas.

Valencia desde el tranvía. Hermosa perspectiva de sus principales calles, paseos y Puerto, notable película tomada del natural desde las plataformas de los tranvías en marcha, que se estrenará hoy en el «Cine Moderno».

Acudir á un banquete con la dentadura cariada es como ir al terreno del honor con una ruina y mala navaja; por esto no nos cansaremos en recomendar á las personas de buen paladar el uso diario del mejor dentífrico vegetal Licor del Polo. Farmacia Aliño.

Urberuaga de Ubiña, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídate memoria y guías. Se remiten gratis.

Como anticipamos, ayer tarde fondó en este puerto, procedente de Gibraltar, el buque de guerra norteamericano «Itasca», escuela de guardias marinas.

Dicho buque, que ancló frente á la Dirección de las Obras del Puerto, desplaza 835 toneladas, monta 12 cañones, y su tripulación consta de 125 hombres á las órdenes del teniente de navío de primera clase mister J. E. Reymburg.

El teniente de navío Sr. Zurriaga subió á bordo del «Itasca» para ofrecer sus respetos al capitán M. Reymburg.

En la Biblioteca Popular que tiene establecida este Ayuntamiento en la Casa del Pueblo, Gracia, 88, se han servido, durante el mes de junio último, 1.833 libros, en el siguiente forma: Días festivos, mañana, 257; laborables, mañana, 717; laborables, tarde, 567; y laborables, noche, 312. Se han leído: 69 Episodios Nacionales; 577 Novelas; 139 Diccionarios; 74 Historias; 83 Ciencias y Artes; 25 Artes y Monumentos; 20 Lecciones; 16 Construcciones e Ingeniería; 31 Física y Química; 62 Instrucción pública; 5 Agricultura y Horticultura; 14 Obras varias; 3 Minerología; 4 Medicina y Cirujía; 577 Literatura en general; 21 Biblioteca Selecta; 4 de Oficios; 5 Socialismo y Anarquismo; 6 Industrias lucrativas; 6 Fotografía y fotografía; 33 Manuales Soler; 4 Obras referentes á Ultramar; 35 Colección Diamante; 14 Electricidad, y 6 Estudios Literarios.

Las horas de lectura, son: De diez á dos, por la mañana; de cuatro y media á siete, y media, por la tarde, y de ocho y media, á once, por la noche.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de mayo fué el siguiente:

Nacimientos, 2.257; de ellos 52 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 21.61. Defunciones, 1.324, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 6; fiebres intermitentes y caquexia palúdica, 1; viruela, 9; sarampion, 46; escarlatina, 2; coqueluche, 10; difteria y crup, 4; gripas, 54; tuberculosis, 100; enfermedades del sistema nervioso, 182; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 312; ídem digestivo, 187; ídem genitorinario, 31; septicemia puerperal y otros accidentes, puerperales, 5; vicios de conformación, 56; senectud, 37; suicidios, 4; muertes violentas, 21; otras enfermedades, 257; resultando una mortalidad de 1'53 por 1.000 habitantes.

La Guardia municipal prestó durante el pasado mes de junio los siguientes servicios: Reos capturados por robo, 23; id. heridas y homicidio, 65; ídem violación de menores, 2; id. sospechosos, 21; id. estafas y decomisos, 2; id. monederos falsos, 1; ídem desecatos á la autoridad, 0; id. reclamados por los tribunales, 0; detenidos en el Asilo por vagancia, 49; id. mendicidad, 393; ídem embriaguez, 52; denuncias á los tribunales por riña y escándalo, 195; id. al señor gobernador civil por escándalo, 36; id. al Repeso por falta de paqueta, 1.943; id. á las Ordenanzas municipales, 3.273; id. á la ley del Descanso dominical, 270; id. por exceso de pasajeros en tranvías, 70; id. por ballestos, 19; armas de fuego ocupadas, 3; ídem blancas, 13; servicios humanitarios, 244.—Total, 6.674.

Destete de los niños. Las diarreas producidas en este período de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Pídanse las legítimas aguas de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estomago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grand-Grille (hígado). Rehusense las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exíjase Vichy-Etat.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica RELIGIOSA

La Asociación del Santísimo Cristo de la Providencia para obras de celo y moralización de la mujer, establecida en la parroquial iglesia de Santa Catalina-San Agustín, está de plácemes, pues S. A. la Serenísima infanta doña María Teresa, ha aceptado la presidencia honoraria de dicha Asociación que le fué ofrecida, por lo que damos la enhorabuena á la junta directiva, de la que es presidenta la señora doña Azucena Riquelme de Orduña, que tanto interés muestra por el engrandecimiento de dicha Asociación.

En la iglesia de la Sangre se celebrará hoy la fiesta de su Titular, con misa de Comunión y plática á las siete y media, y solemnidad con música y sermón á las diez. Por la tarde habrá trisagio y solemne reserva.

Crónica MORTUORIA

La Junta Provincial Tradicionalista Valenciana ha dispuesto que mañana se celebre en la parroquial iglesia de San Bartolomé un diario de misas en sufragio del alma del que fué jefe-delegado del partido D. Matías Barrio y Mier.

Noticias MILITARES

Los comandantes D. Miguel Donato y D. Antonio Manzanera, han solicitado la plaza de San Hermenegildo.

Ha sido nombrado ayudante del regimiento de caballería de Sesma, el primer teniente D. José Oria Galvache.

TRIBUNALES

En las distintas Salas de esta Audiencia informaron ayer mañana los letrados D. J. Luis Martín Mengod, D. Juan Robert, don Carlos Palacios y D. Agustín Medina, en causas por disparo, estafa, atentado y asunto civil, respectivamente.

El Jurado de la capital se constituyó ayer en la Sección segunda, para ver la causa instruida contra Valentín Mendoza Gil, á quien acusaba el fiscal de un robo importante cometido hace unos once años. El procesado se marchó á Barcelona, en donde fué procesado y extinguido condena por un delito de estafa. Antes de esta condena ya había sufrido tres años, seis meses y un día de prisión correccional por un delito de robo y había pagado 125 pesetas de multa por un delito de hurto.

El fiscal, que apreciaba las agravantes de reincidencia, nocturnidad y abuso de confianza, retiró la acusación en vista de que del acto del juicio no se desprendía ningún cargo contra el procesado.

La defensa estuvo encomendada á don Melchor Vígner.

ESCOLARES

Han terminado las oposiciones al premio «Valencia», ganándolo el alumno Amadeo Bayarri Diaz, de la escuela que dirige don José Martínez Martí. El premio consiste en un diploma, una medalla de oro y 500 pesetas.

El primer accésit lo obtuvo José Páya Sanchis, alumno de la escuela que dirige don Antonio Martínez Zanón, consistente en un diploma y 100 pesetas.

El segundo accésit correspondió al alumno Enrique Mancho Folguer, de la escuela que dirige D. Enrique Gozalvo, consistente en un diploma y 50 pesetas.

el sistema métrico decimal de pesas y medidas, hoy oficial en nuestra nación.

Ha sido nombrado maestro sustituto de Pliego (Murcia), D. José Linares.

Círculos y Sociedades

La Junta directiva de la Unión Social Cristiana ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Luis Colomina; vice, Francisco Saco; secretario, José Alegre; vices pisco secretario, Eduardo Amorós y José Mamer; y segundo: Eduardo Amorós y José Mamer; contador, Esteban Gibert; y José Sánchez, José Soriano, Juan Esteve; bibliotecario, José March.

Plaza de Coros

La empresa de nuestro circo ha comenzado á circular profusamente bonitos prospectos anunciadores de las grandes corridas que han de celebrarse los días 25, 26, 27 y 28 del corriente mes.

Como ya dignamos, para estas corridas están contratados los diestros Bombita, Machiquito, Gallito y Bombita III, y los toros que han de lidiarse pertenecen á las vacadas de Concha y Sierra, Campos Varela, Miura y Guadales.

Esta es la combinación de la empresa; pero quizá accidentes inesperados la obliguen á sustituir alguno de los tres primeros espadas, en cuyo caso se anunciará oportunamente el sustituto.

En dichas funciones registrarán los precios siguientes: SOMBRA: Barreña para una sola corrida (timbre incluido), 13'85 pesetas; abono para las cuatro corridas, 54.—Barreña ladillo, 6'35 y 24, respectivamente.—1.º y 2.º contrabarrera, 10'50 y 42.—Portón presidencia, 10'50 y 42.—Barandilla 1.ª clase, 10'50 y 31'20.—Tabloncillo, 6 y 22'50.—Silla rellano, 9 y 34'50.—Silla rellano preferencia, 9'60 y 37'20.—Palco 1.ª naya con nueve entradas, 84 y 456.—Silla delantera, naya, 6'65 y 25'20.—Delantera 2.ª naya, 6 y 22'80.

Tendido de preferencia: 1.ª á 6.ª gradá, 6'65 y 25'20 pesetas.—7.ª á 14 gradá, 6 y 22'80.—15 á 20 gradá, 6'45 y 20'40.—Entrada general á tendido lados 1 y 2 y 6-7 y graderío de 2.ª naya, 4'80 y 11.

SOL: Barrera lado 12, 6 y 22'30 pesetas.—Delantera 1.ª y 2.ª naya lado 12, 3'95 y 14'40.—Entrada general, 2'60 y 9'60.

RÁFAGAS DEL CAMPO

Escenas é impresiones de la masada

FOR T. Llorente Falcó

Prólogo de D. E. Lloza Charvarri, dibujos de J. J. Zapator y fotografías de Casala.

Se vende al precio de dos pesetas en la Administración de LAS PROVINCIAS y en las librerías de Aguilar, calle de Caballeros; Ortega, Bajada de San Francisco, y Maragat, Pintor Sorolla.

Crónica de SUCESOS

En el piso primero de la casa núm. 25 de la calle de la Linterna tuvo ayer la desgracia de que se le derramase un puchero que contenía agua hirviendo una muchacha de trece años llamada Pilar Martínez Martínez, resultando con quemaduras graves en la cara y cuello.

Fuó curada en el Hospital, poniéndose el hecho en conocimiento del juzgado.

Anoche, á las diez y media próximamente, ocurrió un hecho sangriento en Pueblo Nuevo del Mar.

A la ciudad hora se hallaba sentado á la puerta de su casa, calle de San Rafael, 35, bajo, con su familia, un individuo llamado Carmelo Benlloch Ballester, de 31 años, soltero, cuando pasó por allí cuatro sujetos desconocidos, uno de los cuales, casti á boca de jarro, disparó un tiro sobre Carmelo, hirándole en el cuello.

Los hermanos del herido, José y Arturo, que se hallaban sentados á su lado, al aprehértese se abalanzaron sobre el agresor, que huyó, y lucharon con él breves instantes para detenerle, pero el fugitivo logró desasirse é hizo un disparo contra el José, que resultó milagrosamente ileso.

Arturo y José Benlloch acudieron un segundo en auxilio de su hermano, que arrojaba abundante sangre, y le trasladaron, sin pérdida de tiempo, á la casa de Socorro del Puerto, donde le practicaron la primera cura.

El estado de Carmelo fué calificado de grave, y después de curarle se le trasladó á su domicilio.

La Guardia civil del Grao, en unión de la Municipal y la Policía, practica activas gestiones para capturar al agresor y á sus acompañantes, los cuales no tardarán en caer en poder de los agentes de la autoridad.

Del hecho se dió cuenta al juzgado del Grao, que practico las oportunas diligencias.

El gobernador civil impuso ayer las siguientes multas:

De 75 pesetas, á Alejandro Velasco Folgas y José Belenguier San Miguel; de 20 á José Baños Ros y Francisco García Rodríguez, y de 15, á José Pérez Ortiz.

Teatro Circo de la Exposición

Funciones para hoy miércoles, día 7

A las 9'30 (sencillo)

PATRIA CHICA

A las 10'45 (doble)

Barbero de Sevilla

San Juan de Luz

De la REGION

ALGINET

En el momento de cruzar ayer un camino vecinal inmediato á la estación de Alginet el tren de la línea de Alberique núm. 12, se interpuso un carro, recibiendo tal golpe, que sin tocar tierra fueron á parar carro y caballería á una vinya inmediata.

El maquinista dió contravapor y frenos, logrando detener el tren á unos 40 metros del citado camino, viéndose entonces que el carro no iba en el carro; que éste tenía una barra rota y algunas pequeñas averías, y que la caballería, al parecer, no había recibido más daño que el golpe ocasionado por la caída.

AYER se declaró un incendio en la casa número 10 de la calle de Cavalliles, propiedad de D. Francisco Mario Fraguas, siendo extinguido por la brigada de Bomberos después de dos horas de trabajo.

GANDIA

Las pérdidas se calculan en unas mil pesetas.

Diario de Avisos

¿Pero qué pálida está usted, señora! ¿Dónde está aquel brillo de sus hermosos ojos?—¡Amigo mío, si sólo fuera eso! Apenas si como nada y estoy siempre triste... Por qué, entonces, no prueba usted con el Jarabé de Vino de Hemoglobina Deschamps? Verá usted que pronto desaparecen esa anemia y esa neurastenia.

Se halla vacante la plaza de juez municipal suplente de Piles, la cual puede solicitarse en el término de quince días.

Se han publicado los edictos convocando á oposiciones para proveer por concurso los curatos vacantes en la diócesis de Córdoba.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. Antonio Tatay, 5.411'11 pesetas; D. Juan Bautista Orero, 3.333'60; D. Vicente Marco, 6.039'23; D. Salvador Domingo, 5.022'34; don Joaquín Ferrer, 2.313'09; D. Manuel Villanueva, 21.303'19; D. Julio Gola, 4.613'05; D. Eudalberto Guillén, 3.633'24; D. David Santafé, 2.468'50; D. Juan Bautista Ibarra, 3.754'62; don Pablo G. Moscardó, 2.580'03; señor administrador de Correos, 2.862'42; D. Alfonso del Ral, 555'26; D. Pascual Martínez, 5.903'76; don Antonio Camps, 2.745'04; D. Francisco A. Civera, 12'67.

Agricultura

Tan pronto hecha la siega de los trigos se puede sembrar la REMOLACHA FORRAJEERA, cuyos tubérculos y hojas son de gran alimento para ganados y caballerías, y dan una producción enorme, así como también el MAIZ GIGANTE DE CARAGUA.

Se venden las semillas, en la calle del Mar, núm. 42, casa de E. VEYRAT HERMANOS.

PARA LAS CANAS

Última perfección ACEITE VEGETAL MEXICANO. Con sus aceites, rubios, negros, adquieren su color; los rubios, rubios, y los castaños, castaños; y aunque se use muchos años, los cabellos, sostendrán su primitivo color sin alteración alguna; garantizando que por su naturalidad y brillantez, nadie podrá conocer que estén teñidos. Es la única tintura que se usa con las mismas manos, como cualquier aceite de tocador. De venta en todas las principales perfumerías y droguerías de Valencia. Depósito para ventas al por mayor, droguerías de San Antonio y El Águila.

ENFERMEADES NERVIOSAS

Curación cierta por el JARABE HENRY MURE

Envío gratuito de un folleto muy interesante. Cuidado con las falsificaciones. Exíjanse en el comercio de VERDE

Sillas y camas de madera curvada

20 por 100 más barato que en las tiendas Embajador Vich, núm. 4, sótano

VINICULTORES.—Salifonol

Aclarar los vinos y evita el agriñido, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agriño, los rubios, y los comunicados por el agua, no oxidados, extrañó al vino, suprime el alcohol, y eso y demás drogas.

Vinos agrios

El neutralizador Bofill cura dejándolos á su primitivo estado. Productos análogos, B. Cantero, calle Pintor Sorolla, 24, cerca de la fuente de los Patos. Cada botella y envase gratis.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia

Las operaciones verificadas durante la pasada semana son las siguientes: 723 imposiciones en libreta con interés de las cuales 83 han sido de nuevos imponentes; 7 id. á plazo fijo; 11 imposiciones en libreta sin interés; 459 reintegros de cantidades impuestas; 3.649 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 9 id. sobre fincas; 6 id. sobre efectos públicos; 2.904 id. cancelados; 852 id. renovados; 000 garantías de préstamos vendidas; 49 entregas á los interesados por restos de almoneda.

Se han expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 421.949'19 y una salida de 591.869'18 pesetas.

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar Matrimonios: Matías Aleixandre con Concepción García. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunción: María Ximeno Pons, de 58 años, casa Socorro Gloriaeta, de hemorragia cerebral.

Distrito del Mercado Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunciones: Manuel García Garrigós, de 30 años, Corset, 60, de congestión cerebral aguda.—Amparo Ferrer Navarro, de 10 meses, Pl y Margall, 62, de meningitis.—Luis Ballester Vidre, de 67 años, Blanca, 2, de hemorragia cerebral.—Manuel Roca Arriol, de ocho meses, Carrera Mellisa, traste 2.º, de enteritis.—Salvador Jorge Martí, de nueve meses, plaza de Peris, 5, de meningitis aguda.

Distrito de San Vicente Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Isabel Domingo Quebral, de cuatro meses, Lepanto, 38, de enteritis aguda.—Francisco Gurra y Palomar, de dos años, Alta, 17, de noma por viruela.—Julián Terol Penades, de 22 años, Balmes, 9 y 11, de congestión cerebral.—Amparo Viriedo Fontilles, de un año, camino Real de Madrid, traste 5.º, de sarampión.

Distrito de Serranos Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 0. Defunción: Vicente Huguet Monrabal, de nueve meses, Cuevas de Benimámet, 63, de meningitis.

Total: Matrimonios, 1.—Nacimientos, 7.—Defunciones, 11.

BOLETIN RELIGIOSO

SABADOS DE HOR.—La Presidencia Sangre de Nuestro Señor Jesucristo; San Fermín, obispo y mártir; y Santos Ortillo y Metodio, obispos y confesores.—El oficio y la misa son de la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble de segunda clase, color encarnado y conmemoración de San Fermín, mártir.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Isabel, reina de Portugal; y Santa Virginia, mártir.

CURACIONES HORAS.—Empezar en la iglesia de la Sangre, Se descubre á las seis y media de la mañana, y se reserva á las siete y media de la tarde.

Doña Catalina Brujas Trius que falleció el 6 de julio de 1904

Doña María del Carmen Trénor y Palavicino que falleció el día 7 de julio de 1908

Don Pascual Dasí Puigmoltó Doña Concepción Moreno Campo

GRANDIOSO ESTABLECIMIENTO BALNEARIO LA PUDA DE MONSERRAT

LIQUIDACION Por cesar en el negocio se liquidan á precios baratísimos todas las existencias de

PETROLEO GAL PARA EL PELO

ESPECTACULOS

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia

El Puerto

Día 6 de Julio.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

Amoroso el día con el cielo nuboso; la mar llana. Barómetro, 761'04. Termómetro: máxima, 27'50; mínima, 14'00. Sol, 34'00; humedad, 60'00; viento, SE.

MOVIMIENTO DE BUQUES

Entrados: Vapor Espagne, de Amberes y escalas, con cargo general.—Vapor Cid, de Barcelona, de tránsito.—Vapor María, de Gandía, de tránsito.—Laud Nuestra Señora de los Angeles, de Argel, en lastre.—Vapor Ronda, de Gandía, en lastre.—Laud El Angel, de Argel, en lastre.—Laud Isabel, de Barcelona, con cargo general.—Vapor de guerra Iasca, de Norfolk V. Lisboa y Gibraltar, con su equipo. Salidos: Vapor Ciscar, para Cartagena, en lastre.—Vapor Stellan, para Lisboa, de tránsito.—Vapor Antonia, para Cete y escalas, con cargo general.—Bergamini-goletta Muros, para Algeciras, con tiroz.—Pillat Soledad Parodi, cuchia, con tiroz, en lastre.—Laud Terrible Paspara, para Gandía, en lastre.—Laud Ascension, para Puente Mayor, con patatas y cebollas.

Movimiento bursátil

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 5 de Julio de 1909.

FONDOS PÚBLICOS. Duda perpetua al 4 por 100 int.: 88'00 d. Duda amortizable al 4 por 100: 85'25 d. Obligaciones provinciales: 90'00 d. Obligaciones municipales: 90'00 d. 11'100 amortizables de la Diputación: 103'00 y 103'50 d.; 103'00 d.

ACCIONES. Sociedad Valenciana Electricidad, A: 86'00 d. y 87'00 p. I. I. id., id.: B: 86'00 d. y 87'00 p. El último presidente, Tomás Davi.

Cambio oficial de ayer. Según el Boletín del Colegio de Corredores de esta plaza.

París.—Cheque de banco: 9'60. 6 días vista, comercial: 8'05 a 8'90. Londres.—Cheque de banco: 27'63. 8 días vista, comercial: 27'99 a 27'48.

Telegramas bursátiles

Del Colegio de Corredores. Barcelona 6, a las 15.

Duda perpetua al 4 por 100 int.: 86'57 Banco Hispano Colonial (acciones): 60'00 P. O. del Norte de España (acciones): 79'45 P. O. de Madrid (acciones): 84'05 P. O. de Granada (acciones): 84'45 Cambios al París, a la vista: 9'20 Cambios al Londres, a la vista: 27'57 4 por 100 exterior: 88'20

Servicio particular

París 6 a las 15. 4 por 100 exterior: 88'20 Río Tinto: 000'00 4 por 100 francés: 80'40 P. O. Norte: 848'00 4 por 100 interior: 86'00 P. O. Zaragoza: 405'00 4 por 100 ruso: 00'00 Madrid 6 a las 15. 4 por 100 interior: 86'00 Tabacaleras: 338'50 4 por 100 int. fin.: 83'80 París exterior: 98'20 Amortizable: 101'30 Francia: 9'20 Banco de España: 457'00 Libras: 27'48 Barcelona 6, a las 15. Interior: 86'87 Madrid: 88'20 Alicante: 94'05 París: 48'20 Norte: 79'45 Francia: 9'45 Ornes: 24'45 Libras: 27'67

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Declaraciones del Sr. Navarro Reverter

París.—El ex-ministro D. Juan Navarro Reverter asistió desde la tribuna diplomática a la sesión que ayer celebró la Cámara francesa, oyendo el debate sobre la reforma arancelaria. Terminada la sesión le interrogaron los periodistas acerca del asunto que se había debatido. El Sr. Navarro Reverter mostró reservadísimo. Sólo dijo confidencialmente que le parecían razonables y sensatas las declaraciones del ministro de Comercio, hasta el punto de que permiten abrigar la esperanza de que triunfe el buen sentido francés para asegurar los intereses del país sin comprometer las relaciones exteriores. Añadió que está conforme con el ministro Cruppi en una buena parte de sus declaraciones, sobre todo la que se refiere a ser enemigo de la guerra de tarifas.

El Sr. Navarro Reverter continúa defendiendo la necesidad de llegar a un tratado de comercio con Francia, con la base de buenos aranceles, como se hizo en 1892, cuando se pactó el modus vivendi que existe actualmente. «Pero no debemos olvidar—dijo—que desde 1906 tiene España entabladas negociaciones con Alemania, que están solamente en suspenso. Ese arreglo sería conveniente a España y a Alemania, sin perjudicar el tratado que hicieramos con Francia.»

Varios personajes de la Cámara que oyeron al Sr. Navarro Reverter mostraron de acuerdo con sus manifestaciones. Monumento conmemorativo. Agosto.—El rey Manuel, acompañado del jefe del gobierno, del ministro de la Guerra y de las autoridades, ha colocado la primera piedra del monumento que se ha de erigir para conmemorar la guerra peninsular de 1808. Asistieron fuerzas del ejército y público inmenso. Se pronunciaron discursos, recordando los hechos culminantes de dicha guerra. El rey Manuel y su séquito regresaron mañana a Lisboa. El elemento monárquico le prepara un afectuoso recibimiento.

Artículo comentado

París.—El diputado socialista M. Jaurés ha publicado un artículo en L'Humanité censurando a la policía rusa, que en unión de la francesa trabaja con objeto de preparar que en el viaje del czar figure un individuo que fué condenado en 1890 por tomar parte en un atentado anarquista, y ahora resulta condecorado con la Legión de Honor.

Las herencias

Berlín.—La Cámara del Reichstag ha rechazado, por considerable mayoría, todos los artículos del proyecto de ley del gobierno, determinando las herencias y sucesiones de que deberá incautarse el Estado.

Dimisión comentada

Buda-Pesth.—Accediendo a ruegos del emperador Francisco José, el gabinete húngaro ha aplazado el presentar su dimisión hasta que se reuna en agosto último el Parlamento.

De la TARDE

Madrid 6, a las 6'45 tarde. La «Gaceta».

El diario oficial publica hoy lo siguiente: Disponiendo que la Inspección general de Sanidad exterior publique mensualmente un Boletín de estadística demográfica sanitaria.

Nombramiento de la comisión que anuncia...

mos para redactar y proponer al gobierno el reglamento para la aplicación de la ley de Comunicaciones marítimas. Convocatoria para cubrir 48 plazas en la Escuela de aprendices marineros. Concurso para proveer las plazas de oficiales de contabilidad de las Juntas provinciales de Instrucción pública de Málaga, Alicante y Zaragoza. De Guerra. El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una disposición nombrando auxiliar del comandante general de ingenieros de esa región D. Francisco Roldán Vizcaino, al comandante del regimiento de Otumba D. Eduardo Ripers Valdés.

Consejo de ministros

Al entrar los ministros en Consejo, se han mostrado reservados respecto al objeto de la reunión. El Sr. Rodríguez Sampedro ha dicho que se tratarían asuntos administrativos. Ignoraba la noticia del retraso en la llegada de la embajada marroquí a Madrid. Se le espera el jueves. El Sr. Ferrándiz nos ha dicho que llevaba al Consejo un proyecto de ley de pensiones para obreros de los arsenales. Los demás ministros, a pesar del carácter administrativo del Consejo, han manifestado que ningún asunto llevaban a él.

La Producción Nacional

En el palacio de la Presidencia se ha reunido la Junta de la Producción Nacional, para informar varias reclamaciones presentadas. Los funeraños. Esta tarde ha visitado al alcalde una comisión de empresarios de pompas fúnebres. Se ha facilitado en el Ayuntamiento una Nota oficiosa a los periodistas, que dice así: «Quedó resuelto el conflicto. Las diferencias entre los asociados se resolverán particularmente. El alcalde les significó que estaba dispuesto a no consentir ni un día más la anomalía en los servicios, y que para ello se incautaría el Ayuntamiento del material y realizaría los enterramientos por cuenta de los funeraños. Estos aseguraron que cumplirían los contratos estipulados, y que desde mañana se reglamentaría el servicio.»

Rumor

Circula el rumor que no ha tenido confirmación oficial de que el rey se trasladará esta noche a La Granja en el sud-exrés.

Reunión

El día nueve del mes actual se reunirá, bajo la presidencia del ministro de Fomento, la comisión encargada de redactar el proyecto de reglamento para la aplicación de la ley de Comunicaciones marítimas.

De Marina

En el ministerio de Marina se ha reunido la Junta Consultiva, despachando varios expedientes en tramitación. Se ha acordado asimismo en dicha reunión la construcción de un tranvía para el transporte de proyectiles desde el laboratorio de la Carraca a Torre Gorda.

En favor de Lérida

Las autoridades y diputados por Lérida han visitado al ministro de la Gobernación para interesarle en la resolución de un expediente que se refiere a una fundación benéfica que se litiga hace años.

El príncipe Pio

Ha visitado al señor ministro de Fomento el príncipe Pio de Saboya, con objeto de hablarle de la Exposición de Agricultura que se ha de celebrar en Roma.

Una comisión

El ministro de Fomento ha facilitado hoy los nombres de los señores que forman la comisión encargada de redactar el reglamento de la ley de Comunicaciones marítimas. Formarán la comisión los señores siguientes: Director general de Aduanas. Secretario de la Junta consultiva, Sr. Ramirez. Por el Consejo de la Producción y el Comercio, el Sr. López Dóriga. Por el Consejo de Emigración, el Sr. Satriástegui. Por las Juntas de Obras de Puertos, D. Rómulo Bosch. Por la Liga Marítima, el Sr. Navarrete. Por las Cámaras de Comercio, el Sr. Arenal. Por la Asociación de Navieros, el Sr. Gardoy. Por la Sociedad de Construcciones Navales, el Sr. Noriarte. Por los centros Hispano-Marroquíes, el Sr. Maltrana. Por los exportadores, el Sr. Roig. Por las Compañías de Navegación, el Sr. Ibarra.

Por las Compañías de Navegación de gran cabotaje, el Sr. Aznar. Por las de altura, el Sr. Entenat. Por las Compañías subvencionadas, el Sr. Gil. Por los ferrocarriles, el Sr. Arriaga. El Sr. Ortuño, como director general de Comunicaciones. La comisión se constituirá el 10 de octubre.

Las Academias militares

El ministro de la Guerra ha dicho que se halla resuelto a no ampliar este año el número de plazas en las Academias, a pesar de que en algunas son muy pocos los aspirantes que se han quedado sin ellas.

De Hacienda

El Sr. Muntadas ha visitado al ministro de Hacienda para hablarle del reglamento para el cobro de la contribución industrial. El delegado de Hacienda de Gerona se ha despedido del ministro.

De Palma

Palma.—Machaquito experimentó fuertes dolores, teniendo que aplicar algunas inyecciones de morfina. La fiebre alcanza a 39 grados y décimas. El médico que le asiste le ha recetado un purgante.

De San Sebastián

San Sebastián.—La reina doña María Cristina marchó en automóvil a Biarritz, acompañada de su camarera, marqués de Aguilar de Campóo y otras personas de su séquito. Han dicho también que la embajada viene a pasar una temporada en España, y traen regalos para el rey, mucho mejores que los que le han traído otras embajadas. Estos detalles, dicen, demuestran que los moros quieren que desaparezca la frialdad con España.

De Melilla

Melilla.—La columna mandada por el señor Real no efectuó ayer el paseo militar. El cañonero «General Concha» ha conducido a este puerto a siete moros apresados en los poblados de Lehedera y Chesanti. Ningún nuevo incidente ha ocurrido en los trabajos mineros. Los kabileños celebraron ayer una junta en el zoco de Yemaá. En una cárcel. Coruña.—Anoche los reclusos de la cárcel, divididos en dos bandos, acometieronse con facas y punzones, siendo preciso que interviniera la guardia y amenazara con una descarga para amansar a los combatientes. Hay cuatro reclusos graves y varios leves y contusos. Todos ellos se niegan a declarar las causas de la lucha y el nombre de los agresores.

Familia envenenada

Las Palmas.—Un sugeto llamado Juan Bernádez, vecino del pueblo de Santa Brígida, para librarse de la oposición que hacía su familia a que continuara los amores ilícitos que mantenía con una vecina del mismo pueblo, envenenó a su propia familia. La familia del criminal se compone de su esposa, dos hijas y una nieta, y todas se hallan gravísimas. El Bernádez ha sido capturado. El suceso ha causado gran indignación en el vecindario.

De la NOCHE

Madrid 6, a las 10'50 noche. Maestros jubilados. Han sido jubilados, por haber cumplido la edad reglamentaria, el maestro de enseñanza primaria de Sueca D. José Albi, el de Real de Gandía D. Pascual Reinat, y la maestra de Benegida doña Carmen Ventura.

Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado hoy fué de escasa importancia, según manifestaron los ministros. Se trató del ceremonial con que ha de ser recibida la embajada marroquí, de la aplicación del indulto de los reos de Alcalá del Valle en la parte relativa a su confinamiento, y de la resolución de varios expedientes, entre ellos, uno relativo a la expropiación del puerto de Santa Catalina, en Gijón.

Lo de la escuadra

La Epoca, contestando a El Liberal, justifica la separación en sus cargos de los oficiales de la Armada que se declararon partidarios de la casa Ansaldo. Añade que mientras prevalezca la afirmación que hizo en el Congreso el Sr. Azcárate de que habría preferido la construcción de la escuadra hubiese sido adjudicada a la referida casa Ansaldo, no tendrían fuerza alguna las palabras de El Liberal.

El estado de Machaquito

Comunicar de Palma de Mallorca que hoy se le practicó una nueva cura al diestro Machaquito. La herida que sufre, aunque es muy profunda, presenta buen aspecto, y los médicos creen que no sobrevendrán complicaciones. La herida le fué desinfectada con gran cuidado.

Machaquito tenía fiebre, y mientras le practicaban la cura, no cesó de pedir agua. Al terminar se le dió una copa de Champagne.

Los médicos opinan que Machaquito tardará en curar más tiempo del que se creyó en un principio.

La reforma arancelaria en Francia

Comunican de París que en la Cámara de los diputados continuó hoy el debate del proyecto de Reforma arancelaria, siendo aprobada la totalidad. El diputado por la Gironda, M. Chaumont, pidió al gobierno que aplazase la discusión del articulado y presentara un nuevo proyecto de ley a fin de salvar los intereses de Francia en el extranjero. El presidente de la comisión de Aduanas calificó la moción de inútil e improcedente, diciendo que Francia no tiene por qué temer las represalias arancelarias de los países extranjeros, incluso España, pues ésta ha recargado los derechos de Aduanas para las mercancías francesas en 5.000.000 de francos, y en cambio Francia sólo ha recargado los españoles en 372.000 francos.

Palatinas

Dicen de Biarritz que el Dr. Moure le practicó hoy a D. Alfonso una nueva cura en el oído. Dicho doctor, en vez de marchar a Burdeos se quedó en Biarritz, con objeto de saludar a la reina doña María Cristina. El rey, después de la cura, pasó en automóvil con el general Echagüe y el Sr. Quiñones de León, y luego marchó a esperar a su augusta madre, con la que se reunió en Vidart, cerca de la finca de la reina Natalia. Seguidamente regresaron todos a Biarritz, donde almorzaron.

El Dr. Moure se sentó a la mesa del rey invitado por éste. La reina doña María Cristina, luego de recibir a los marqueses del Muni, marchó a las 3'35 de la tarde a San Sebastián y el rey, después de despedirla, se retiró a sus habitaciones a descansar.

Intento de suicidio

Una pobre mujer que había intentado inútilmente ingresar en los Asilos de Caridad, víctima de la desesperación y la miseria, se arrojó hoy en la calle de Fuencerral al paso del tranvía núm. 17, con ánimo de suicidarse, no consiguiendo su propósito, porque el conductor paró el tranvía oportunamente. Varios transeúntes auxillaron a la infeliz mujer, la cual fué trasladada luego a la Comisaría por dos guardias.

De Marruecos

Un radiograma de Rabat dice que las tribus de Zemur han recibido cantidades de Muley El Kébir para que se provean de armas y municiones, y se le unan una vez terminen las tareas agrícolas en las que se ocupan actualmente. El Kébir continúa en Aid-el y se cree que por ahora no entrará en Rabat, donde seguramente sería apresado. Cuenta con la adhesión de los de Zemur y Beni-Asen.

La embajada marroquí

Dicen de Cádiz que los pasajeros del vapor «Pélagos» llegados hoy procedentes de Tánger, han dicho que la embajada marroquí embarcará allí mañana en el crucero «Nunancia», llegando a Cádiz el jueves, a las dos de la tarde, para salir en el expreso con dirección a Madrid. Han dicho también que la embajada viene a pasar una temporada en España, y traen regalos para el rey, mucho mejores que los que le han traído otras embajadas. Estos detalles, dicen, demuestran que los moros quieren que desaparezca la frialdad con España.

La despedida que se le hará mañana en Tánger a la embajada, dicen que será brillantísima. Igualmente han declarado que El Roghi ha recibido últimamente adhesiones de gran importancia, habiendo aumentado sus municiones y hallándose en condiciones de combatir con ventajas a las mehallas del Hafid, cuya situación empeora de día en día.

Han llegado a esta capital, procedentes de Tánger, dos moros ricos para recibir a la embajada. Declaraciones de Canalejas. El Sr. Canalejas ha declarado que no traerá complicaciones la cuestión marroquí. Cree que el Sr. Maura se ha excedido en las medidas de previsión. Dice que aclarará el asunto cuando plantee el debate en el mes de octubre. Respecto a disgustos con el Sr. Romanos, manifestó que no hay motivos para te-

nerlos, añadiendo que convino con el general López Dominguez prestarle decidido apoyo al Sr. Moret como jefe del partido liberal.

«Nosotros procuraremos, dijo, estrechar la unión entre todos los elementos, única manera de volver al poder.» El general se cree que si no se verificara la unión, cuando llegase el partido liberal a ocupar el poder habría sorpresas, aunque de todos modos son esperadas para el momento en que el Sr. Moret ocupe el gobierno. Mencheta.

Movimiento de buques

Barcelona 6, a las 11'45 noche. Durante el día de hoy fundearon en este puerto los siguientes vapores: «Anita», «Antonio Prats», «Villasollers», «Miramar», «Florentina», «Cabo Roca», «Alfredo», «Lederes Sandor», «Villena» y «Sagunto». Zarparon los siguientes: «Cabo Corona», «Citty», «Francolí», «Valle», «Isla de Menorca», «Málaga» y «Miramar».

Indagaciones sobre los atentados

El juzgado de Atarazanas continúa trabajando en el sumario instruido, con motivo de las últimas explosiones. Parece que no existen por ahora datos que puedan contribuir al esclarecimiento de los sucesos. Esta mañana han declarado ante el señor Díaz de Lastra varios amigos de los detenidos Larrocha y Parelló, dando buenos informes de éstos. También han declarado el Sr. Bravo, delegado del distrito de Atarazanas, y otro festigo, cuya declaración se supuso que tendría importancia. Parece que dijo este festigo, que se hallaba en el retrete del café Circo Español, antes de ocurrir la explosión, y pudo observar que en el departamento próximo, que es precisamente donde estalló el explosivo, entró un sugeto, quien después de mirar si le observaban, echóse de espaldas a la puerta, saliendo precipitadamente, cuando se fijó en el declarante. Como las señas que dió el festigo de dicho sugeto coinciden con las del detenido Larrocha, el juez dispuso un careo, que se ha verificado esta tarde en la Cárcel, no reconociendo el festigo al detenido.

A última hora de la tarde el juez decretó la libertad de Larrocha. Queda detenido únicamente Parelló, suponiéndose que será libertad, transcurridas que sean las 72 horas de detención preventiva. Huelga.—«Te-Deum». Dicen de Manlleu que las huelgas de obreros de la fábrica del Sr. Rusiñol, siguen igual. Las huelguistas guardan una actitud pacífica; a pesar de ello, ha sido concentrada la Guardia civil en previsión de lo que pueda ocurrir. El jueves próximo se cantará en la Catedral un solemne Te-Deum por el feliz natalicio de la infanta.

El cincuentenario de la guerra de Africa.—Comedores para madres pobres

Se ha constituido la comisión encargada de organizar para el año próximo festejos en conmemoración del cincuentenario de la guerra de Africa. Forman parte de la misma señores, diputados, concejales, militares y los presidentes de las principales entidades de Barcelona. Mañana se reunirá en el gobierno civil la Junta de Protección de la Infancia, con asistencia de los directores de los Asilos y las hermanas Paulas, para tratar de la creación de comedores especiales para madres pobres que no pueden criar sus hijos por falta de nutrición.

Sesión del Ayuntamiento

Antes de empezar la sesión que se celebró esta tarde en el Ayuntamiento, se reunieron los representantes de las fracciones solidaria y antisolidaria, para intentar ponerse de acuerdo en el reparto de los puestos. Se acordó continuar la lucha para la provisión de las cuatro primeras tenencias, hasta que en la próxima sesión decida la suerte, quienes las obtendrán definitivamente. Llegando, respecto a los seis restantes a una inteligencia basada en repartirlas entre ambas fracciones. A la sesión asistió numeroso público. Las autoridades habían tomado muchas precauciones prestando servicio en los alrededores de las Casas Consistoriales, una sección de guardias de Seguridad, de caballería y otras fuerzas de Policía. Se repitió por dos veces la votación para la primera tenencia, resultando en ambas empate entre los Sres. Layret e Iglesia, efectuándose luego un sorteo que favoreció nuevamente a Layret. Para las tenencias 2.ª, 3.ª y 4.ª fueron elegidos interinamente los Sres. Fernández Valdés, radical; Jiménez, radical; y Rovira, solidario, quienes obtuvieron 25 votos contra 25. Las tenencias restantes han sido adjudicadas en la siguiente forma: 5.ª, Sr. Gallen, radical; 6.ª, señor Caravaca, solidario; 7.ª, Sr. Payá, radical; 8.ª, Sr. Sagarra, solidario; 9.ª, Sr. Puig de Aspre, radical, y 10.ª, D. Ignacio Iglesia, solidario.

Municipal herido

De Berlanga (Badajoz), telegrafían que estando en el campo los guardias municipales Rafael Carrillo y Joaquín Gallardo, disparóse al primero la pistola, hiriendo gravemente a su compañero.

Suceso misterioso

Dicen del Ferrol que en el pueblo de Re-sengos se ha descubierto un suceso misterioso que ha despertado extraordinario interés en el vecindario. Hace tiempo llegó a ese pueblo un sugeto llamado Luis Freguela, que volvia de América trayendo un capitalito de 15.000 duros. Fuese a vivir el repatriado con sus hermanos Juan e Ignacio, que le trataban admirablemente, haciéndole objeto de los más grandes cuidados. La Ignacia convenció a su hermano para que hiciese testamento en favor de ellos, y poco después de dar gusto Luis a sus hermanos, falleció, no permitiendo éstos que viese nadie el cadáver, y sin hacer invitaciones para el entierro. Y como circulan rumores de que Ignacio y Juan asesinarán a su hermano, el juzgado del Ferrol se ha trasladado al pueblo, ordenando la exhumación del cadáver para que le sea practicada la autopsia. El vecindario sigue con gran curiosidad estos trámites judiciales.

De Tánger.—El viaje del rey

Comunican de Tánger que según informes de los indígenas la población de Fez fué atacada por los rebeldes, siendo derrotados por la guarnición, que persiguió al kaid, el cual tuvo que refugiarse en un santuario. Telegrafían de la Coruña que en una reunión celebrada por los diputados provinciales quedó acordada la recepción que le han de tributar al rey, que llegará el día 24. En la estación de Curtis, límite de la provincia, se levantará un arco. Al llegar el rey a la Coruña irá a Capitanía general, donde habrá recepción oficial, celebrándose luego un banquete íntimo en la Diputación, que será de 70 cubiertos, marchando a las dos de la tarde S. M. a Santiago. Con D. Alfonso irán los ministros señores Maura, Ferrándiz, González Besada y marqués de Figueroa. Además concurrirán todos los diputados gallegos. Las corridas de Pamplona.—De Rabat. De Pamplona dicen que quedó ultimado el cartel de las corridas, formándolo los diestros Bombita III, Vázquez, Guerrerito, Regaterín, Manolete y Gaona. La afición está disgustadísima. Comunican de Rabat que al enterarse

De la MADRUGADA

Madrid 7, a las 0'45 madrugada. Después del Consejo. El Consejo de ministros ha terminado a las ocho menos cuarto. Según las noticias facilitadas por los ministros, tratáronse en el Consejo los asuntos siguientes: Fueron aprobados varios expedientes de Guerra. Se acordó el ceremonial para la recepción de la embajada marroquí, que embarcará en Tánger el día 8, llegando a Madrid el 9, para cuya fecha se encontrará en Madrid el Sr. Allendessalazar. Tratóse también de la conmutación de la pena por la de confinamiento a los dos presos que quedan por los sucesos de Alcalá del Valle, no acordándose aún la población a donde irán los confinados a cumplir su condena, aunque se cree que será a Palma de Mallorca. Se ocuparon los ministros de otros asuntos de Instrucción pública, que no revisten importancia.

La Junta de Protección a la Industria

Esta Junta se ha reunido esta tarde en la Presidencia del Consejo de ministros, examinando los expedientes de corrección para los servicios de adquisición del material de los departamentos ministeriales.

Las hazañas de un barquillero. El gobernador de Burgos

En la calle de la Arcilla de la Corte, número 19, un sugeto, de oficio barquillero, consiguió llevar con engaños a su casa a siete niños de corta edad, emborrachándolos sin compasión y produciendo los niños un fenomenal griterío, al cual acudió la autoridad, derribando las puertas y encontrando a los niños tendidos en tierra completamente alcoholizados y sin sentido y algunos medio muertos. El barquillero fué detenido, intentando el público lyncharle. Ha regresado a Burgos el gobernador civil, después de dejar solucionada la huelga de los obreros de la fábrica de espejos. Nuevo canal y campo de tiro. De Soria comunican que se ha verificado la inauguración del nuevo canal de Vellilla-Alcozar, que mide 8.855 metros de largo y ha costado veinte mil duros, que han sido pagados entre 150 labradores de ambos pueblos. Las fiestas han sido solemnes, habiéndose cantado un Te-Deum y organizando un espléndido banquete. Han comenzado las obras de instalación de un campo de tiro. El senador Sr. Carranza. De Cádiz dicen que ha regresado de Madrid el senador Sr. Carranza, habiendo declarado que el Sr. Ferrándiz le ha dado explicaciones satisfactorias por las frases molestas que se le atribuyen respecto al artículo publicado en el periódico La Dinastía. Consejo de guerra.—Vapor embarrancado. Telegrafían de Valladolid que el día doce se celebrará un Consejo de guerra para juzgar a seis vecinos de Molenza de Segovia que agredieron a la Benemérita. De Almería dicen que esta mañana ha embarrancado, frente a la punta Entina, el vapor bilbaíno «Regorías», habiéndose salvado la tripulación. Ha comenzado el salvamento del barco, que llevaba cargamento de carbón. Alumnos de arquitectos.—Exclamación en Jerez.—Pruebas terminadas. De Tarragona dicen que han llegado varios alumnos de las Escuelas de Arquitectos de Barcelona, en unión de dos catedráticos, para hacer trabajos arqueológicos. Dicen de Jerez que reina gran excitación por correr el rumor de que el Ayuntamiento piensa arrendar los consumos. Un despacho de Cádiz da cuenta de que el crucero «Extremadura» ha terminado las pruebas de la brigada torpedista, con éxito completo. Madrid 7, a la 1'30 madrugada.

La política catalana.—Los obreros panaderos

Varios diputados rurales de Cataluña celebraron una reunión, acordando pedir a todos los diputados catalanes que abandonen las rencillas y se unan para hacer todos causa común en defensa de los intereses de aquella comarca, y como no lo conseguirían, resolvieron declararse independientes. Vuelve a temerse estalle la huelga de obreros panaderos, por negarse los patronos a aumentarles los jornales. Madrid 7, a la 1'30 madrugada.

El conflicto de los funeraños.—Emigrantes.—Borracho detenido.—Hecho laudable

Se ha solucionado el conflicto de los funeraños por transigir el trns, y ha sido puesta en libertad la junta directiva de éste. Dicen de Cádiz que han embarcado en el vapor-correo «P. de Satriástegui» multitud de emigrantes, extremos en su mayoría. Muchos de ellos embarcaron sin equipajes. De Murcia dicen que la Policía ha detenido a un borracho que intentó agredirles al ser cacheado. Telegrafían de Murcia también que ha sido propuesto para la cruz de Beneficencia Mariano Saravia que salvó a una niña que se había caído a una acequia, enfermado a consecuencia del remojón. Municipal herido. De Berlanga (Badajoz), telegrafían que estando en el campo los guardias municipales Rafael Carrillo y Joaquín Gallardo, disparóse al primero la pistola, hiriendo gravemente a su compañero. Suceso misterioso. Dicen del Ferrol que en el pueblo de Re-sengos se ha descubierto un suceso misterioso que ha despertado extraordinario interés en el vecindario. Hace tiempo llegó a ese pueblo un sugeto llamado Luis Freguela, que volvia de América trayendo un capitalito de 15.000 duros. Fuese a vivir el repatriado con sus hermanos Juan e Ignacio, que le trataban admirablemente, haciéndole objeto de los más grandes cuidados. La Ignacia convenció a su hermano para que hiciese testamento en favor de ellos, y poco después de dar gusto Luis a sus hermanos, falleció, no permitiendo éstos que viese nadie el cadáver, y sin hacer invitaciones para el entierro. Y como circulan rumores de que Ignacio y Juan asesinarán a su hermano, el juzgado del Ferrol se ha trasladado al pueblo, ordenando la exhumación del cadáver para que le sea practicada la autopsia. El vecindario sigue con gran curiosidad estos trámites judiciales. De Tánger.—El viaje del rey. Comunican de Tánger que según informes de los indígenas la población de Fez fué atacada por los rebeldes, siendo derrotados por la guarnición, que persiguió al kaid, el cual tuvo que refugiarse en un santuario. Telegrafían de la Coruña que en una reunión celebrada por los diputados provinciales quedó acordada la recepción que le han de tributar al rey, que llegará el día 24. En la estación de Curtis, límite de la provincia, se levantará un arco. Al llegar el rey a la Coruña irá a Capitanía general, donde habrá recepción oficial, celebrándose luego un banquete íntimo en la Diputación, que será de 70 cubiertos, marchando a las dos de la tarde S. M. a Santiago. Con D. Alfonso irán los ministros señores Maura, Ferrándiz, González Besada y marqués de Figueroa. Además concurrirán todos los diputados gallegos. Las corridas de Pamplona.—De Rabat. De Pamplona dicen que quedó ultimado el cartel de las corridas, formándolo los diestros Bombita III, Vázquez, Guerrerito, Regaterín, Manolete y Gaona. La afición está disgustadísima. Comunican de Rabat que al enterarse

El-Kebir de que varios jefes de las tribus de Zemur habían preparado, de acuerdo con el bajá de Mequinez, un complot para asesinarle, huyó a Rabat, dejando a sus partidarios entregados a las faenas agrícolas.

El rey Manuel.—Denuncias contra un policía

Telegrafían de Lisboa que regresó el rey D. Manuel procedente de Oporto. Noticias de París dicen que se ha abierto una información para depurar las denuncias presentadas contra Sandesen, que según ellas, a pesar de ser policía simula atentados para que se castigue a los anarquistas rusos. La hija del Sr. Maura.—Visitas. De Santander dan cuenta de que la hija del Sr. Maura se encuentra muy mejorada de su dolencia. El presidente del Consejo ha recibido hoy muchas visitas, saliendo por la tarde a pasear a pie por el Sardinero con su esposa. Menduro.

Escándalo en un teatro

En el teatro de la Zarzuela, hallándose en escena al dar las doce y media la bailarina Oterito y en el momento en que debía representar el baile «Venus», la empresa ordenó bajar el telón por miedo a la multa si pasaba el espectáculo de la hora mandada, promoviendo un fenomenal escándalo. La empresa ofreció devolver el dinero ó que las entradas valieran para la función de hoy, pero el público negose a ello, continuando el vocerío hasta que hubo de subirse el telón, reanudando la Oterito los bailes. La representación terminó a la una de la madrugada. Manifestaciones de un personaje carlista. Hemos hablado con un personaje tradicionalista de influencia e importancia dentro de su partido aunque no es senador ni diputado, el cual nos ha dicho hablando de «crisis por que atraviesa actualmente el partido carlista que la mayor parte de los que forman en este partido continúan en él, más por delicadeza y

ZARZA JODURADA DEL DR. GREUS

Es el más poderoso y agradable depurativo y regenerador de la sangre y de los humores.

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia de la Vinda del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, Valencia.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Nueva-York, Cuba y Méjico

El día 26 de julio saldrá de Barcelona, el 29 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

BUENOS AIRES

directamente para Nueva-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 10 de julio saldrá de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

MONTEVIDEO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto-Limon, Colon, donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto-Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combata por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conchamientos directos. También carga para Maracaibo, con trasbordo en Curacao, y para Cumaná, Caripano y Trinidad, con trasbordo en Puerto-Cabello.

Línea de Filipinas

El día 19 de agosto saldrá de VALENCIA, y el 24 de Barcelona, el vapor

ISLA DE PANAY

directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ilo y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires

El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de VALENCIA, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLALVERDE

directamente para Tánger, Asablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia, y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

El día 7 de julio saldrá de VALENCIA, el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando-Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros y viajeros la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admiten carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES:

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la E. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que se han entregado, y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico

El día 7 de julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor

REINA MARIA CRISTINA

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios especiales para camarotes de lujo. Para más informes dirigirse al agente consiguero en Valencia, M. M. ALVAREZ (barón de Vallverde), SAN VICENTE, N.º 17.—En el Graso informará: D. Juan Bautista Llorca, Comisario, núm. 15.

Fábrica de monederos, petacas y carteras

José María Mellado

Se hacen conposturas y encargos especiales de todas clases de piel que se desean.

Hay en todos los artículos, desde 0.25 pta. la pieza hasta lo más fino, garantizando que son pieles legítimas todo lo que fabrica esta casa, y no pegamoyd, como venden muchas que quieren competir en precios.

Pedidos al por mayor: Fábrica, Hornos del Hospital, 2.—Ventas al detall: calle Paz, 20, frente armería, y Zaragoza, 21, frente al Lucien.

Año Cristiano

15 tomos 15 pts.-Imp. Domenech, Mar, 65

Aguas de Rocallaura

Bicarbonatadas, magnésicas, líticas, variedad estrocníamica
Curación garantida de la **ALBUMINURIA**
Depósito en Valencia: Hijos de Blas Cuesta, plaza Mercado.

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA

Tersura, endurecimiento, se consigue en DOS MESES, con el uso de las Píldoras circasianas del Dr. Ford Brun Aprobadas por eminencias médicas [Gran éxito en Alemania!]

Medicamento interno infalible y absolutamente eficaz para obtener el DESARROLLO NATURAL DEL SENO, sin ensanchar la cintura, dándole todas las condiciones exigidas por la belleza.

6 pesetas frasco

Para el mismo fin, TOPICO CIRCASIANO, poderoso medicamento externo DE VENTA: Valencia, Hijos de Blas Cuesta, p. del Mercado.—Madrid, Gayoso, Arenal, 2. Martín y Durán, Tostán, 3. Pérez Martín, Valasco y O.—Murcia, A. Ruiz Salazar, p. San Bartolomé, 1.—Barcelona, Vinda Alsina, p. Ordito, 4.—Zaragoza, Vinda Jordán, p. Mercado y prinipi. farmas.—Va por correo. J. Pons Archer, Vila Vila, 30.



CREMA DE BISMUTO de ANDRÉS Y FABIÁ

Cura prontamente las diarreas simples y crónicas, las diarreas de los niños, por rebeldes que sean, y todas las afecciones que dependen del tubo digestivo. De venta: farmacia frente al campamento de San Martín, de D. O. López Moreno (antes Andrés y Fabiá).

Calle de San Vicente, núm. 17
Abierta toda la noche

CANAS La mejor y más económica tintura para el cabello, es sin disputa la AGUA higiénica de VENÚS DINERO

No mancha el cutis.—No ensucia la ropa.—Extirpa la caspa

Esta AGUA devuelve al cabello, progresivamente, su color natural, evita su caída, dándole vigor y hermosura.—No contiene nitrato de plata ni producto alguno nocivo.

DEPOSITO: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza de Sta. Catalina, núm. 4.—Valencia. **TRES pts. frasco**

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACIÓN DE ESPAÑA

CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIERE)

CONTIENE

ESPAÑA
Parto oficial: La familia Real, Ministerio, Cuerpo diplomático, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Académias, Universidades, Institutos, etc. etc.

AMÉRICA
Cuba: Información completa de esta República, con sus administraciones, comercio e industrias, etc. etc.

ESTADOS HISPANOAMERICANOS
1.º América Central: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, El Salvador y República Dominicana.
2.º América del Norte: México.
3.º América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Panamá, Paraguay, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Guayana Francesa.

FILIPINAS
Completa descripción de estas islas, con su administración, comercio e industria, en español e inglés.

1909 AÑO XXXI DE su publicación.

Precio: 25 pesetas, franco de porte.
Dos voluminosos tomos, impresos en papel indiano.
De venta: Librería de los Sres. Bailly-Baillière e Hijos Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales del mundo.

Alquileres

En la calle de la Unión, número 7, se alquilan un entre-suelo propio para despacho, y dos espaciosos y bien decorados pisos principal y segundo, están dotados de agua, potable y gas en la escalera.—Para más detalles, precio y antecedentes, calle de Oropesa, núm. 1, segundo, derecha, de nueve a once y a seis tarde.

Se alquila un espacioso piso principal en la calle de Embajador, núm. 41, el cual se cedera más económico.—Razón, en la portería.

Se alquilan espaciosos locales propios para industria o almacenes en la calle de Cuzco, letras F.L.—Razón: Guillem de Oastro, 82, entresuelo.

Solares

Próximos a la estación del Norte, se venden en muy buenas condiciones. Razón: calle del Angel, número 10, pral.

¡¡Todo gratis!!

Obro créditos a deudores morosos; hago divisiones de herencias sin adelantar los intereses un céntimo para la hacienda, ni otro concepto; admito asuntos judiciales, especialmente los relacionados con suspensiones de pagos y quiebras. Colocación de capitales bien garantizados. 1.000 pesetas rentan 30 al mes.—Procurador Morera, San Vicente, 207, 3.ª puerta, de 4 a 5.

BUQUES

Servicio regular de vapores

Para Londres y Amberes

El vapor CONGO cargará el día 10 del corriente.

Para Glasgow

El vapor OSMANLI cargará el día 10 del corriente.

Para Bristol y Cardiff

El vapor GARDIFFIAN cargará el día 10 del corriente.

Para NEWCASTLE

El vapor ADOLF cargará el día 10 del corriente.

Para LIVERPOOL

El vapor SEBASTIAN cargará el día 10 del corriente.

Amsterdam y Rotterdam

El vapor EULERPE cargará el día 10 del corriente.

Constatación: Sres. Ries y Compañía, Colón, 72.

Compañía Sevillana

El vapor SAN JOSE saldrá el día 7 del actual, para Barcelona, OESTE y Marsella.

Vapores Asturianos

El vapor GONZALEZ saldrá el día 9 del actual, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Almorita, Málaga, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ribadesella, Gijón, Santander, Bilbao, Zamora y San Sebastián, admitiendo carga y pasajeros.

Constatación: Viuda de Baerentzen, Colón, núm. 63, entresuelo, derecha.

En el Graso darán razón los Sres. Román y Miquel, Muelle núm. 3, y en la Agencia de la Organización, Muelle, 25.

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.

Para Londres y Amberes

El vapor OVID saldrá el día 7 del corriente.

Para LIVERPOOL

El vapor VISCAR saldrá el 10 del corriente.

Constatación: Sres. MacAndrew & Co., Muelle del Remolque, 4, 6, enfrente a la Gloria.

Vapores de los Sres. Ybarra y Comp.ª, sociedad en comandita de Sevilla, con itinerario fijo.

Servicio corriente

El vapor CREUX saldrá el día 8 del actual, directo para Terragona, Barcelona, OESTE y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malagueño, a primas muy reducidas.

El vapor BOCA saldrá el día 9 del actual, para Alicante, Cartagena, Almorita, Málaga, OESTE, Aguilas, Sevilla, Huelva, Villagarcía-Garín, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

También se admiten mercancías para Luarca, con conchimiento directo, y para Canarias a flete corrido, con trasbordo en Sevilla.

Se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malagueño, a primas muy reducidas.

Constatación: Viuda e hijos de Nogués, calle de Colón, núm. 83, entresuelo, Valencia, y Muelle, núm. 6, Grao.

DINERO

Se facilitan desde el 5 por 100, bien garantizados, Compañía de administración de fincas, muchas rapidas y resaca en operaciones.—Razón: Ombrales, núm. 2 al 3, junto a la plaza de Colado, de 10 a 1 y de 4 a 6.

TENEDOR DE LIBROS

Joven con título profesional y buenas referencias, desea colocación para despacho ó almacén.—Razón: Administración de este periódico.

Máquinas para coser y hacer media

Se facilitan a plazos y al contado, desde cinco duros en adelante. Composturas garantizadas.—Calle de Salvá, 10 y 12.

Grandes talleres de mármoles S. ORTE

Especialidad en lápidas MIGUELLE, 3, VALENCIA

Bordones

Ombrales y gubarras, especialidad en provincias y ultramar.—Andrés Martín, sucesor de Almonacid, Barcelona, 10.

Taller de lápidas

de alto y bajo relieve y toda clase de mármoles.

ALFREDO TORAN
Calle de la Sangre, 3, Valencia.

L'IDEAL

Sombillas y abanicos.—No comprar sin visitar este caso. San Vicente, n.º 2, chaflin

Casa de cambio

Peris y Valero, núm. 19 (antes Paz), Loversia.

Se cambia toda clase de onzas, billetes y moneda del país y extranjero, pagándose los cambios más altos en plaza. Las monedas de platino se pagarán por su valor intrínseco. No cambiar sin visitar este caso.

Chocolates

Viuda de R. COMOS
Especialidad a la vainilla SANTA CATALINA, 10

Lecciones de bordado

En la calle del Mar, núm. 41, principal, se dan en blanco y en oro y sedas, en casa y a domicilio.

(Para ir a la camisería de los señores Sanz y Masot, 12)

RELOJ Waltham

EL MEJOR DEL MUNDO
Véanse las últimas creaciones en los relojes de Manuel Armeigod, plaza Cárter, 107. José Muñoz Degraín, Paz, 7. Federico Ordura, San Vicente, 36; Antonio López, plaza de la Reina, 7.

Locales para industrias

Propios para talleres ó fábricas, con fuerza eléctrica, buena luz y ventilación, en punto céntrico de esta capital, se alquilan.
Darán razón en la Administración de este periódico.

DEPILATORIO INGLÉS

de Andrés y Fabiá

Esta preparación hace caer el vello en cinco minutos, sin destruir ni irritar nada el cutis más delicado.—Precio, 8 pts. bote. De venta: farmacia frente al campamento de San Martín, de D. O. López Moreno (antes Andrés y Fabiá).

San Vicente, núm. 17
Abierta toda la noche

—¿Es decir, por ejemplo, que estás en mejor posición que otro cualquiera de daros cuenta de lo que pasa, como persona que lo entiende por ser del oficio, y creéis que la detención de las obras no puede destruir el crédito de mi padre?

—Así lo creo con profunda conciencia—respondió Víctor.

—El pobre Pablo dejó escapar un suspiro de consuelo.

—Me tranquilizáis—le dijo.

—Pero estáis intranquilos.

—¿Por qué?

—Por los rumores que he oído.

—No hay que hacer caso de las habillitas de las malas lenguas. La envidia habla más de lo que se menea.

—Me han dicho que mi padre había jugado a la Bolsa y perdido algunas cantidades.

—Sí, es cierto; yo también lo he oído decir.

—¿Y se le censuraba por hacer especulaciones de ese género, cuando graves intereses obligan a mi padre a no exponer sus capitales a juegos de azar?

—Sería engañarnos decir lo contrario. Indudablemente se censuraba a mi principal por arriscar su dinero, y sobre todo, por perderlo; pero de ahí no sacaban ninguna consecuencia desfavorable. La casa Lanter está reputada como sólida y rica, y no va a hundirse por unos pocos billetes de Banco más ó menos que salgan de la caja. Esto es la opinión general.

Pablo se sintió aún más consolado que la primera vez.

—¡Gracias a Dios!—dijo levantándose.—Estoy tranquilo por completo, porque tengo absoluta confianza en vuestra franqueza, mi querido Víctor. ¿Queréis que empecemos la lección?

—Como queráis, señor Pablo—dijo el contransmestre titubeando.—Pero antes querria hablaros de una cosa... Tengo que pedirnos un favor.

—¿Está en mi mano, concedido. ¿Qué es ello?

—Voy a casarme...—empezó Víctor, poniéndose colorado como una joven.

—Ya me hablasteis otra vez, dejándome entrever la posibilidad de realizar ese proyecto; pero creía yo que la época de vuestra boda no estaba tan cercana.

—No lo estaba, en efecto, señor Pablo, porque el bueno es mi futuro suegro había puesto como condición *sine qua non* para darme su hija...

—Que deberíais tener crédito capital...

—Para reunirle me hubiera sido necesario algún tiempo; pero he tenido la suerte... de que heredamos mi hermano y yo unos pocos cuartos.

—Se me enrobaruna—dijo Pablo sonriéndose, y más sí la herencia viene de persona que no os fuera muy querida.

—Es una tía anciana que tenemos en la provincia, y a quien apenas conocemos, y que nos deja por mitad a Ricardo y a mí diez mil francos.

—Entonces Ricardo también se casará, siguiendo vuestro ejemplo, porque está también enamorado, si no recuerdo mal, y se proyectaba hacer las dos bodas a un tiempo.

—¿Que si quieres?—como dice la buena de mi futura suegra. Los cinco mil francos en cuestión, unidos a los que yo tenía, ya completan mi dote; pero por desgracia Ricardo no ha economizado nada y no se le perdonará un céntimo...

—¡Es lástima! Vuestro hermano es tan débil, que se dejará arrastrar, y en cuatro días dará al traste con la herencia.

—Por fortuna no lo hará.

—¿Crees que se corria?

—En lo que menos piensa es en eso; pero la buena de mi tía ha tenido buen cuidado de arrstrar el dinero por medio de la custodia en que nos dejó los diez mil francos, preceptuando que no los cobráremos hasta el día que vayamos a casarnos. Un tío mío, hombre honrado, es el albacea testamentario, y os garantizo que hará respetar la voluntad de la difunta.

—Entonces, Ricardo buscará otra novia...

—Lo dudo. Está enamorado de la hermana de mi novia.

—Entonces que se corria y economice. Pero no se me alcanza en qué puedo seros útil.

—Vais a saberlo, señor Pablo. He ido a ver a mi tío, y le he anunciado mi próximo enlace. Ha querido conocer a mi novia, y para ello le he llevado a casa de mis suegros. La chica le ha gustado mucho... Se ha hablado de intereses... Mi tío es un zorro muy largo, que quiere que todo se haga como Dios manda.

Yo aporito al matrimonio diez mil francos; mi

mujer quince mil... Mi tío quiere que se haga un contrato de boda, en regla, y mis suegros no lo quieren menos... Entonces me he acordado de que estáis acabando la carrera de abogado, y esto es, el jueves próximo. El buen hombre os dirá lo que piensa, y nos redactaréis un borrador para que el notario no tenga más que copiarlo...

—Con muchísimo gusto, querido Beralte; me tenéis a vuestra disposición.

—¡Qué bueno sois, señor Pablo!

—El jueves iremos a casa de vuestro tío.

—Es que vive muy lejos de aquí.

—¿Dónde?

—En Bercy. Mi tío es guarda de una de las puertas de los Dockes.

—Bercy... Pues si está cerca de aquí.

—Después vendré a acompañaros, si no encontramos un coche después de comer, porque será tardado cuando volvámos... Hay que contar que un sacame... Y como tiene buen vino en la bodega... ¡digo! ¡en los Dockes!

—No nos ocupemos de cómo vamos a volver... Lo esencial es que yo pueda seros útil... Y a ello estoy dispuesto.

—Vendré a buscaros el jueves, a las seis de la tarde, si me lo permitís.

—Corriente. Si el día está bueno, iremos a pie, fumando... Vuestro suegro irá también a comer...

—No, señor. Está muy ocupado en su establecimiento, y además, tiene plena confianza. Lo que convenzáis con mi tío, lo aprueba mi suegro a ojos cerrados.

—Entonces mejor que mejor, querido Víctor... Contad conmigo.

—¡Ah, señor Pablo!—exclamó el contransmestre en un arranque de reconocimiento.—Estoy conmovido... Por vos y por los vuestros, en todo tiempo y a toda hora estoy pronto a dar hasta mi vida. Soy muy poca cosa comparado con vos; pero... quién sabe... muchas veces hace falta poder contar con uno que sea menos... Lo dice el proverbio, y los proverbios son sentencias abstruidas alargó la mano al obrero, y le dijo con afabilidad:

—Gracias, mil gracias por vuestro afecto. Lo acepto. Y en la primera ocasión, no dudéis que usará de vuestro ofrecimiento. Y ahora a trabajar.

La lección de matemáticas duró más de una hora; transcurrida la cual, Beralte se despidió del joven, diciéndole:

—Hasta el jueves a las seis, señor Pablo.

El hijo de Pascual Lanter conocía a fondo a Víctor. Sabía que era de natural franco y leal, incapaz, no solo de mentir, sino de disimular.

Al preguntarle acerca de la situación del contransmestre, deseando inquirir cuál era la opinión del público acerca de su empresa y de su crédito, Pablo estaba seguro de que le contestaría lo que pensara, y Beralte, en efecto, había respondido lo que sabía; pero nosotros ya sabemos cuán poco fundada era la opinión que había emitido. Pablo al oírle se sintió aliviado de un enorme peso.

—Mi padre me ha exagerado extraordinariamente la dificultad de su situación—se dijo desolado, pero no comprometido; lo hecho perfectamente en no transigir con mi conciencia, sacrificando mi dicha futura, oponiéndome a ayudar en sus cálculos egoístas. Mi firmeza de carácter ha debido hacerle reflexionar... Es seguro que no volveré a la carga.

Y la verdad es que Pablo acertaba por casualidad, porque en lo que menos pensaba su padre desde que había hecho en Romilly una visita a su ciudad Margarita, era casar a su hijo con la señorita de Ferris.

El diabólico plan concebido por el supuesto Valia, con respecto al conde y su hija, modificaba completa y absolutamente sus planes.

Ahora su misión era impedir que Pablo viese a Honorina y procurar que no hablara a su hija Margarita de lo que había ocurrido. Así que al día siguiente, en cuanto estuvo de vuelta en un momento a otro a verle, se decidió a ir a ver a su hijo, y después de haber pasado gran parte de la mañana dando disposiciones acerca de la obra de cantería, se fué a la calle de la Ecole de Médecine, y encontró a Pablo trabajando como el que había ido a tratar de imponerle su voluntad.

(Se continuará.)